

El día último de guerra civil será el primero de la victoria proletaria: el de la justicia, la igualdad, el trabajo y la paz. Al llegar ese día, será juzgado traidor quien no haya luchado en los frentes, o contribuido con su trabajo en retaguardia a la causa revolucionaria.

## ¡La disciplina multiplica el esfuerzo!

### Para premiar e inmortalizar al conductor de tanques en la U. R. S. S.



Se ha inmortalizado ya, en piedra y en bronce, al marino, al aviador, al soldado infante, al artillero, al de caballería o sanitario; pero, hasta ahora, sólo Rusia ha eternizado al conductor de tanques, de esos portentosos carros de asalto. Y ha sido Rusia también la única nación que, midiendo el grado elevadísimo de valor, de arrojo, de heroísmo incalculable del conductor de tanques, ha creado una institución insuperable: el Sanatorio Vorochilov. En Solchi, una de las más grandes estaciones climáticas del Cáucaso sobre las orillas del Mar Negro, se ha instalado el Sanatorio de la Armada Roja. Los oficiales y soldados rojos que se destacan en los combates y ejercicios militares reciben el premio magnífico de reposar en aquel Sanatorio, acondicionado con todas las comodidades imaginables. Ved en esta deliciosa fotografía unas estatuas ornamentales representando al conductor de carros de asalto, y, al fondo, uno de los pabellones de la magnífica institución que lleva el nombre, como decimos, de K. Vorochilov, ministro de la Unión Soviética. Así honra y premia la U. R. S. S. a su Ejército, sostén eficaz de los principios democráticos que no tardarán en dominar el mundo. (Fot. Universal)

### El camarada Molotoff acusa a los "antropófagos modernos", designación que da a los fascistas. Invita a la S. de N. a defender la paz, con o sin las naciones reaccionarias



MOSCU, 30.—El presidente del Consejo de comisarios del pueblo, camarada Molotoff, ha pronunciado un discurso importante sobre las principales características del proyecto de Constitución soviética, que será aprobado en el actual Congreso Pansoviético. En el mismo discurso, Molotoff se ha referido a la situación internacional, especialmente en lo que se refiere al reciente pacto germano-japonés. El camarada Molotoff empieza su discurso diciendo: "Es evidente que la nueva Constitución que viene a regir los destinos del gran pueblo ruso es de carácter eminentemente democrático, como corresponde al régimen soviético, que está impregnado de democracia, más que cualquier otro. La nueva Constitución consagra en verdad el punto culminante de la democratización de la U. R. S. S., amplia la base democrática y perfecciona todos los organismos vitales del Estado." Se refiere al acuerdo entre Alemania y el Japón y dice que todo el mundo ha comprendido que este acuerdo no es más que un débil reflejo de un plan secreto, y en concreto de un plan antisoviético organizado por los imperialistas alemanes y japoneses. "La U. R. S. S.—continúa diciendo el orador—no cierra los ojos al verdadero sentido de este acuerdo. Pero los enemigos de la U. R. S. S. deben saber que estamos dispuestos a demostrar que con nosotros no valen las bromas."

### Ante el monumento a Layret



Ayer se cumplió el aniversario de la muerte de Francisco Layret, apóstol del sindicalismo catalán. Todas las organizaciones antifascistas de Barcelona se han abstraído unos momentos en estas horas de lucha para dedicar al mártir de las libertades populares un recuerdo emocionado y solemne. Ante el monumento que perpetúa su memoria en la Plaza de Goya se congregó una inmensa muchedumbre. Se hizo una ofrenda de flores y se pronunciaron discursos. La foto recoge un momento del que pronunció Víctor Colomer, consejero regidor de Cultura de nuestro Ayuntamiento.

### Los obreros de transportes escandinavos resuelven bloquear los puertos fascistas. Quinientas mil coronas recaudadas para nuestros milicianos

ESTOCOLMO, 30.—El diario "Social Demokraten" publica una información diciendo que en una asamblea de delegados de las organizaciones de transportes y de marineros de Suecia, Noruega, Dinamarca y Finlandia, reunida en Goteborg, se ha decidido invitar a todos sus afiliados a efectuar un bloqueo de todos los puertos españoles ocupados por los fascistas. El diario agrega que hasta ahora se han recogido en Suecia cerca de 500.000 coronas destinadas a los milicianos del Frente Popular. Además se anuncia que les han sido enviados 5.000 paquetes de víveres y ropas.

### Según Goering, el pacto nazi-japonés "constituirá el mantenimiento de la paz mundial". A pesar de todo, no hay qué comer en Alemania



Goering, el hombre obeso que no se cansa de recomendar sobriedad al pueblo alemán. El pueblo, naturalmente, no come, pero, en cambio, trabaja diez o doce horas diarias fabricando municiones para la guerra contra la Libertad, que ha iniciado el nazismo

### Daladier proclama la indisolubilidad del Frente Popular francés «Francia — dice — tiene la mano extendida en actitud de paz, pero no sin fuerzas»



París, 29. — En un banquete al que han asistido diferentes parlamentarios del Departamento del Eure, el ministro de la Guerra, señor Daladier, ha pronunciado un discurso en el que, entre otras cosas, ha dicho: "El presidente del Consejo puede contar con mi total apoyo. Si el Frente Popular se disolviese un día, ello no sería por culpa del Partido Radical-socialista. El partido dio su adhesión a un programa y exige su realización. Somos insensibles a la pequeña guerrilla que se registra actualmente, y que contemplamos con toda tranquilidad. Pedimos que se respeten los compromisos contraídos. Debemos consagrar toda nuestra atención y nuestra inteligencia al problema de la repartición de productos y no a fútiles querrelas." Agrega que hay otro problema fundamental, que es el de la paz internacional, de labor difícil y delicada. No acusa a ningún partido de querer la guerra, pero sí dice: La paz internacional plantea sus condiciones. Ha terminado diciendo que Francia tenía la mano extendida en señal de paz, pero que no la tenía sin fuerzas ni que sus ojos están vendados.

GOSLAR, 29. — En la sesión final del Congreso de los campesinos Goering ha pronunciado un discurso, en el que ha subrayado la importancia del Pacto germano-japonés y del acuerdo germano-austriaco. Después, el orador ha anunciado sencillamente que se imponían nuevas restricciones alimenticias, declarándose hostil a la vez al alza de precios de los productos agrícolas. Rudolf Hess ha hablado a continuación y ha atacado, como siempre, al bolchevismo. Después, en medio de la incredulidad general, ha proclamado que el Pacto "anti-comunista" germano-japonés contribuye a asegurar la paz mundial.

Alemania aspira a tener plantaciones de goma dentro de cuatro años. PARIS, 29. — Ha causado cierta sensación en París el discurso pronunciado por Goering en Goslar. Se subraya principalmente el interés de las siguientes frases: "Alemania, que tendrá en breve 70 u 80 millones de habitantes, tiene poco territorio para poder alimentar a todos sus hijos en su propio suelo. El plan de cuatro años consiste en obligar a la agricultura y a la industria a facilitar lo más necesario en materias alimenticias y en materias primas." "Si se nos quiere cortar toda relación con el resto del mundo, sabremos procurarnos lo necesario por nuestras propias energías. Ya que se niega a Alemania la concesión de colonias, Alemania producirá sin duda alguna un caucho superior al caucho colonial. Pero la realización del plan de cuatro años habrá de hacerse por etapas." Se tiene noticia de que los campesinos reunidos en el Congreso no se han mostrado muy entusiasmados ante la idea de restringir el consumo alimenticio y de prohibir la elevación de precios.

### Thorez pide que Francia se pronuncie en favor de los gubernamentales españoles



Una vez más la voz de Thorez se ha alzado en Francia solicitando ayuda para los antifascistas españoles. Nosotros no olvidaremos jamás las palabras que el diputado comunista — que en el grabado aparece acompañado del camarada Cachin — ha pronunciado en defensa de nuestra causa.

VICHY, 30. — En el discurso que pronunció ayer ante una entusiasta multitud, el jefe comunista Thorez pidió energicamente que Francia se pronunciasse abiertamente en favor de los gubernamentales españoles que luchan contra el fascismo.

DEPORTES INSTRUCCIONES JUDICIALES

EL CAMPEONATO DE CATALUNA

No hubo cambio de leader porque el Español y Barcelona triunfaron respectivamente del Granollers y Badalona. Continúa el Gerona en su tercer puesto al vencer al Sabadell por tres a cero.

Los resultados

PRIMERA CATEGORIA A
Barcelona, 4; Badalona, 1.
Granollers, 1; Español, 4.

PRIMERA CATEGORIA B
Júpiter, 4; San Andrés, 0.
Europa, 5; Vich, 0.
Horta, 1; Sans, 0.
Tarrasa, 0; Martinec, 1.

Clasificaciones

PRIMERA CATEGORIA

Table with 2 columns: Club and Points. Spanish: Español 7, Barcelona 5, Gerona 4, Granollers 3, Sabadell 2, Badalona 2.

GRUPO "A"

Table with 2 columns: Club and Points. Spanish: Español 7, Barcelona 5, Gerona 4, Granollers 3, Sabadell 2, Badalona 2.

GRUPO "B"

Table with 2 columns: Club and Points. Spanish: Martinec 7, Tarrasa 6, San Andrés 4, Vich 3, Júpiter 3, Europa 3, Horta 2, Sans 1.

La victoria azulgrana

frente al Badalona

No podía ser de otra manera. Y aunque quizá podían pensar los costeros en un resultado menos adverso, suponemos que no debían haber muchos partidarios de los azules que confiaran en una victoria de su equipo, teniendo en cuenta el hecho de jugarse el match en Las Cortes, y también el de que al Barcelona le interesaba el domingo, en gran manera, una limpia victoria que asegurara, en caso de derrota española, su paso al primer puesto. Lo mejor del encuentro se llevó a cabo en los cuarenta y cinco primeros minutos. En ellos, el Barcelona, pero por calidad de juego a los costeros y obtuvo ya tres tantos, que eran suficientes para confiar en el triunfo. Quizá por la holgura del score favorable, los barcelonistas no presionaron tanto en el segundo tiempo, y en cambio, los badalonenses intentaron disminuir el resultado, por lo cual el segundo tiempo fue más igualado, aun cuando en el mismo el Barcelona logró su cuarto goal.

A las órdenes de Santullano, los equipos fueron:
Barcelona. — Urquiza; Bayo, Rafi; Argemí, Gual, Balmaciá; Vantolrà, Escósi, García, Barceño y Munlluch.

Badalona. — Pericás; Lladó, Colomé; Tell, Maragés, Schidt; Betancourt, Ramon, Xiol, Garriga y Albert.

Del Barcelona, Urquiza tuvo muy pocas ocasiones para lucirse. En la defensa destacó Bayo, superior a su compañero. Bien la línea media, en la que García y Argemí fueron los mejores. Barceló tuvo una excelente tarde compartiendo juego. Muy ágil Munlluch, y oportunos y buenos tiradores Gual y Escósi.

Pericás, en la puerta, no pareció mejorar la actuación de Francés, a pesar de alguna parada eslabonable. Discreta la defensa, en la que Colomé superó ligeramente a su compañero, y una excelente labor de Schidt en la línea media. Sus compañeros no estuvieron tan afortunados. De la delantera destacó la incesante labor de Ramon, Xiol y Betancourt, en el poco juego que les dieron, le siguieron en méritos. Los demás, discretos.

A los diez minutos, un corner provocado por un tiro de Gual fue sacado por Muntolrà, devolviéndolo a la meta, y enviado a las mallas por Barceló con la cabeza. Cinco minutos después, un centro de Munlluch lo falló Lladó, rematando Gual a la meta. Y a los cuarenta y cinco minutos, Vantolrà mandó a la meta otro centro de Munlluch.

En la segunda parte, a los doce minutos, fue anulado un goal al Barcelona, obtenido por Escósi. A los veinte, un penalty contra el Barcelona, por faltar a Barceló, lo transformó Escósi, aunque Pericás logró parar el balón, pero Escósi fue rápido en el remate. Y a los treinta y ocho minutos, un tiro bombardeado de Schidt, sobre goal fue desviado por Bayo con la cabeza contra su propia puerta.

La sorprendente victoria

españolista sobre el

Granollers

Los asistentes al partido del domingo en Granollers, no extrañarán nada la actitud del público. Tienen los partidarios del club vallésano razón sobrada para protestar. Un partido que hasta diez minutos antes de acabar estaba en empate a uno, terminó, debido a la demoralización de los locales, en un resultado caudaloso para los miancos, que en verdad no merecían este "score" tan desfavorable. En el primer tiempo el partido anduvo igualado, llevando la iniciativa del ataque el club local, que consiguió en muchas ocasiones, pero que no pudo ir a lucirse en paradas difíciles. Con paradas características se jugaba el segundo tiempo, cuando los españolistas lograron hacia los treinta y cinco minutos de juego su segundo tanto, en cinco minutos después otros dos fueron la causa de esta aplastante derrota.

A los treinta y cinco minutos logró el Español su único goal. Rocasolano, al recoger un pase de Guix, lo realizó. Minutos después Abella centró y el balón dio de rebote a Oro, entrando a la red ante la sorpresa de Nogués.

En el segundo tiempo el juego no alcanzó la calidad de la primera parte. A los treinta y cinco minutos Abella, recogiendo un pase de Manolín, centró previa una preparación con la mano, y Chas, de un tiro formidable, alcanzó el segundo. El Granollers se demoralizó por completo, y a los dos minutos, otra es-

UNIVERSIDAD DE CATALUNA

El rector-comisario, doctor Bosch Gimpera, hace interesantes manifestaciones

El sábado llegó a Barcelona, procedente de Inglaterra, el rector-comisario de Enseñanza de Cataluña doctor Bosch Gimpera, el cual ayer a mediodía, se posesionó nuevamente del cargo, cesando en el desempeño accidental del mismo el doctor Quero Molares.

Los periodistas encargados de la información en nuestro primer centro docente fueron avisados de que el rector-comisario deseaba hacerles algunas manifestaciones, por lo que se personaron en el despacho rectoral, donde el doctor Bosch Gimpera, después de su regreso de la Generalidad, se hallaba cambiando impresiones con el doctor Quero Molares.

Después de haber saludado afectuosamente a los informadores, el doctor Bosch Gimpera, el doctor Quero Molares expresó a éstos que había sido el quien había propuesto la entrevista, por cuanto entendía que era conveniente divulgar a través de la Prensa la meritoria labor de espíritu que desarrollada por el rector de la Universidad de Cataluña en Inglaterra.

El doctor Bosch Gimpera manifestó a los periodistas que se hallaba muy satisfecho por la excelente forma con que marchaban los asuntos universitarios, gracias al entusiasmo y actividad del doctor Quero, añadiendo que se solidarizaba en absoluto en todo cuanto éste había realizado.

Siguió diciendo el doctor Bosch Gimpera que el motivo de su viaje a Inglaterra había sido, como se dijo en principio, las conferencias que tiempo atrás se le solicitaron y que él había ido aplazando, por no encontrar ocasión propicia, hasta que, en la situación de la vida universitaria, resolvió, con el beneplácito del Gobierno, dar aquellas, ya que le satisfacía dar la sensación fuera de nuestro país, de que la vida espiritual de Cataluña no se había interrumpido.

Debido a la propaganda de Franco—siguió diciendo el rector-comisario—, se tenía en Inglaterra la impresión de que en España no había Gobierno, y que el general faccioso se había propuesto conquistar una zona que no era la suya. Por lo tanto, era preciso demostrar que en nuestra nación la vida continúa normalmente en sus diversos aspectos, salvo las perturbaciones propias de toda guerra civil, y que existe un Gobierno.

Durante el tiempo que he permanecido en Inglaterra, he podido comprobar que aquella mala impresión ha ido cambiando, sobre todo al irse conociendo detalles de lo sucedido en Madrid y darse cuenta de que resiste y se porta como ciudad bien organizada.

Cuando han visto nuestra tarea de reconstrucción cultural y de salvación del patrimonio artístico, han quedado sorprendidos y admirados. Esta obra es la que entendi que había de hacerse. Hacerles ver lo que estamos efectuando, para que juzgaran objetivamente y comprendieran que todo se hacía siguiendo un plan y a guisa de un programa. Dar la sensación, en una palabra, de que la vida espiritual no se interrumpe, y realizar la opinión que se había formado de nuestro país.

Esto también de manifestó el doctor Bosch Gimpera, cuando ha observado en cuantas Universidades había visitado, y la alegría que había despertado el saber que nuestros valores culturales permanecían intactos, por lo que puede afirmarse que la conservación del patrimonio artístico en estos aspectos es absoluto.

Dijo después que se está organizando en París una exposición de arte catalán y al saberse en Londres la noticia, se han expresado deseos de que se lleve también a nuestra capital, a lo cual cree el doctor Bosch Gimpera que accederá la Generalidad.

También manifestó que nuestro que obtuvo 9 puntos. La siguió Pequita Elmo, con 6 puntos. La carrera de 20 kilómetros con sprint, corrida a continuación, dió el triunfo a Fernando Murcia, quien demostró una gran superioridad sobre el nutrido lote de corredores. La clasificación fue la siguiente: Fernando Murcia, 17 puntos. Casayas, 7 puntos. Tomás Pérez, 2 puntos.

Cerró el programa una carrera tras moto, arduamente disputada por todos los participantes. Resultó vencedora la pareja Salarich-Saura,



EL DOCTOR BOSCH GIMPERA

embajador en Bélgica, señor Osorio y Gallardo, desearon de dar asimismo la sensación de que la vida espiritual continúa en España en todo su vigor, ha organizado un ciclo de conferencias en Bruselas, a cargo de conocidos intelectuales, solicitando también la cooperación de los catalanes, para lo cual el sábado debe dirigirse a dicha capital. Es probable que también den conferencias en dicho punto los señores Fabra y Nicolau d'Olivier.

El doctor Bosch Gimpera terminó sus manifestaciones diciendo: —Ahora, como siempre, estoy en mi puesto, decidido a trabajar en los intereses de todos y de modo particular por la participación intensa de la Universidad de Cataluña en la Revolución, a fin de ir a la estructuración de una Cataluña mejor y una humanidad más justa.

Escuelas Especiales

Las de Altos Estudios Mercantiles

A las diez de esta mañana tendrán efecto en esta Escuela los exámenes de ingreso correspondientes a los alumnos que quedaron pendientes en Mayo. Hoy también quedará abierto el curso de matrícula oficial del curso 1936-37, el cual quedará cerrado el día 10. Las solicitudes de matrícula gratuita deberán ser dirigidas al director-comisario de la Escuela y se presentarán hasta el día 8. Se dará preferencia a los hijos de misioneros.

Movimiento sindical

U. G. T.-C. N. T.

LA ASAMBLEA DE PORTEROS DE BARCELONA

El pasado domingo tuvo lugar en el Teatro Circo de Barcelona una numerosa asamblea de porteros de ambas sexos para aprobar las nuevas bases de trabajo elaboradas por las organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T.

El acto fue presidido por el camarada presidente de la Asociación de Porteros de N. T., Mariano Pérez, y por el presidente de la Asociación de la U. G. T., Blas Bonasa.

También se acordó que los presentes solicitarán el mayor número posible de niños procedentes de otros puntos de España y formar una columna de porteros que se lleve también a nuestra capital, a lo cual cree el doctor Bosch Gimpera que accederá la Generalidad.

EL SINDICATO DE TECNICOS DE CATALUNA (U. G. T.)

Este Sindicato notifica a sus asociados que para atender debidamente cuantas consultas se le hagan, a partir de hoy queda abierta la Secretaría de la entidad en la calle de San Mateo, número 4, de las mañanas de cuatro a siete y media de la tarde.

EL NUEVO LOCAL OFICIAL DEL COLEGIO DE FARMACEUTICOS

Los Sindicatos de Farmacia de la U. G. T. y C. N. T. comunican a los interesados que el local oficial del Colegio de Farmacéuticos de Cataluña, situado en la calle de Claris, 21, ha quedado trasladado a la calle de Claris, 21.

REVISION DE CARNETS

El Sindicato del Itinerio de la Madera de Barcelona y su Radio U. G. T. ha acordado para evitar las molestias de los carnets, que se encuentran en la organización, el siguiente: 1.º Todos los afiliados deberán presentar su carnet en el momento de la revisión, traerán, para su identificación, certificados de las casas donde hayan trabajado y de la que actualmente trabajan, en un número de cinco, como asimismo el carnet al corriente de pago.

Convocatorias

Los técnicos marítimos de la U. G. T. convocan a sus asociados para la asamblea general que tendrá lugar el día 10 de la tarde, en Anselmo Clavé, 31. La Sección de Trabajo de Reparatrices y Coniferos de Cataluña convoca a sus afiliados de Cataluña para hoy, a las siete de la tarde, en Puertaferriera, 17.

Crónica de sucesos

AL CAERSE DE LA CAMA SE PRODUCE LA MUERTE. En la calle de Wilfredo, número 4, ha sido hallado el cadáver de Joaquín Puig Pàmies, de 70 años de edad. Según parece, la muerte fue producida mientras estaba durmiendo y haberse caído de la cama, con tanta mala fortuna que a causa del golpe recibido le sobrevino la muerte instantáneamente.

SE SUICIDA. En la carretera de Sans, entre los números 417 y 426, ha ocurrido fin a la vida José Molana Ribas, infringiéndose un corte con una navaja, barbera en el cuello.

MUERE UN HERIDO EN CAMPAÑA. En el momento murió el miliciano José Junquera Cios, de 32 años, a consecuencia de las heridas recibidas en el frente de Aragón. MUERTOS POR ATROPELLOS. Procedente del Hospital General ha ingresado en el depósito judicial

Actuación de los Tribunales Populares

Ho y se verá la causa contra siete individuos, por rebelión militar

Segunda Enseñanza

Ampliación del plazo de matrícula en los Institutos

Como a complemento del Decreto que autoriza la apertura de la matrícula en los Institutos de Segunda Enseñanza, se ha dispuesto que, en atención a que muchos alumnos no han tenido tiempo de realizar la matrícula, se autoriza a la Secretaría única de Segunda Enseñanza para prolongar el plazo hasta el día 5 del corriente, inclusive, en todos aquellos Institutos que se encuentren con la matrícula incompleta. Los directores de los Institutos podrán disponer de las oportunas para empezar las clases los primeros días del corriente, sin que pueda pasar del día 7.

Primera Enseñanza

Los Maestros del Sindicato Unico de Profesiones Liberales

La Sección de Maestros del Sindicato Unico de Profesiones Liberales notifica a los interesados que, en atención a que muchos alumnos no han tenido tiempo de realizar la matrícula, se autoriza a la Secretaría única de Segunda Enseñanza para prolongar el plazo hasta el día 5 del corriente, inclusive, en todos aquellos Institutos que se encuentren con la matrícula incompleta. Los directores de los Institutos podrán disponer de las oportunas para empezar las clases los primeros días del corriente, sin que pueda pasar del día 7.

EL HABILITADO DEL PARTIDO DE LA BISBAL

La Habilitación del Magisterio del Partido de La Bisbal nos comunica que los maestros de dicho partido que deseen cobrar en el lugar de costumbre, deberán presentar el habilitado, antes de efectuar el giro, un recibo firmado y con el sello de la Alcaldía. Los que prefieren firmar la nómina de cobro en el momento de la habilitación desde el primer día de pago hasta el 10 de cada mes.

Varias

Las conferencias de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra

Seguendo el curso de las conferencias organizadas por la Universidad de Cataluña, el profesor Fernando Seoane, director de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra, ha dado la bienvenida a los alumnos de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra.

Después de haber presentado por el teniente coronel Mario Jiménez, director de Estudios de la ciudad de Euzkadi, el conferenciante desarrolló la conferencia diciendo al terminar: —Ahora, como siempre, estoy en mi puesto, decidido a trabajar en los intereses de todos y de modo particular por la participación intensa de la Universidad de Cataluña en la Revolución, a fin de ir a la estructuración de una Cataluña mejor y una humanidad más justa.

Escuelas Especiales

Las de Altos Estudios Mercantiles

A las diez de esta mañana tendrán efecto en esta Escuela los exámenes de ingreso correspondientes a los alumnos que quedaron pendientes en Mayo. Hoy también quedará abierto el curso de matrícula oficial del curso 1936-37, el cual quedará cerrado el día 10. Las solicitudes de matrícula gratuita deberán ser dirigidas al director-comisario de la Escuela y se presentarán hasta el día 8. Se dará preferencia a los hijos de misioneros.

Movimiento sindical

U. G. T.-C. N. T.

LA ASAMBLEA DE PORTEROS DE BARCELONA

El pasado domingo tuvo lugar en el Teatro Circo de Barcelona una numerosa asamblea de porteros de ambas sexos para aprobar las nuevas bases de trabajo elaboradas por las organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T.

El acto fue presidido por el camarada presidente de la Asociación de Porteros de N. T., Mariano Pérez, y por el presidente de la Asociación de la U. G. T., Blas Bonasa.

También se acordó que los presentes solicitarán el mayor número posible de niños procedentes de otros puntos de España y formar una columna de porteros que se lleve también a nuestra capital, a lo cual cree el doctor Bosch Gimpera que accederá la Generalidad.

EL SINDICATO DE TECNICOS DE CATALUNA (U. G. T.)

Este Sindicato notifica a sus asociados que para atender debidamente cuantas consultas se le hagan, a partir de hoy queda abierta la Secretaría de la entidad en la calle de San Mateo, número 4, de las mañanas de cuatro a siete y media de la tarde.

EL NUEVO LOCAL OFICIAL DEL COLEGIO DE FARMACEUTICOS

Los Sindicatos de Farmacia de la U. G. T. y C. N. T. comunican a los interesados que el local oficial del Colegio de Farmacéuticos de Cataluña, situado en la calle de Claris, 21, ha quedado trasladado a la calle de Claris, 21.

REVISION DE CARNETS

El Sindicato del Itinerio de la Madera de Barcelona y su Radio U. G. T. ha acordado para evitar las molestias de los carnets, que se encuentran en la organización, el siguiente: 1.º Todos los afiliados deberán presentar su carnet en el momento de la revisión, traerán, para su identificación, certificados de las casas donde hayan trabajado y de la que actualmente trabajan, en un número de cinco, como asimismo el carnet al corriente de pago.

Convocatorias

Los técnicos marítimos de la U. G. T. convocan a sus asociados para la asamblea general que tendrá lugar el día 10 de la tarde, en Anselmo Clavé, 31. La Sección de Trabajo de Reparatrices y Coniferos de Cataluña convoca a sus afiliados de Cataluña para hoy, a las siete de la tarde, en Puertaferriera, 17.

Actuación de los Tribunales Populares

Ho y se verá la causa contra siete individuos, por rebelión militar

Segunda Enseñanza

Ampliación del plazo de matrícula en los Institutos

Como a complemento del Decreto que autoriza la apertura de la matrícula en los Institutos de Segunda Enseñanza, se ha dispuesto que, en atención a que muchos alumnos no han tenido tiempo de realizar la matrícula, se autoriza a la Secretaría única de Segunda Enseñanza para prolongar el plazo hasta el día 5 del corriente, inclusive, en todos aquellos Institutos que se encuentren con la matrícula incompleta. Los directores de los Institutos podrán disponer de las oportunas para empezar las clases los primeros días del corriente, sin que pueda pasar del día 7.

Primera Enseñanza

Los Maestros del Sindicato Unico de Profesiones Liberales

La Sección de Maestros del Sindicato Unico de Profesiones Liberales notifica a los interesados que, en atención a que muchos alumnos no han tenido tiempo de realizar la matrícula, se autoriza a la Secretaría única de Segunda Enseñanza para prolongar el plazo hasta el día 5 del corriente, inclusive, en todos aquellos Institutos que se encuentren con la matrícula incompleta. Los directores de los Institutos podrán disponer de las oportunas para empezar las clases los primeros días del corriente, sin que pueda pasar del día 7.

EL HABILITADO DEL PARTIDO DE LA BISBAL

La Habilitación del Magisterio del Partido de La Bisbal nos comunica que los maestros de dicho partido que deseen cobrar en el lugar de costumbre, deberán presentar el habilitado, antes de efectuar el giro, un recibo firmado y con el sello de la Alcaldía. Los que prefieren firmar la nómina de cobro en el momento de la habilitación desde el primer día de pago hasta el 10 de cada mes.

Varias

Las conferencias de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra

Seguendo el curso de las conferencias organizadas por la Universidad de Cataluña, el profesor Fernando Seoane, director de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra, ha dado la bienvenida a los alumnos de la Escuela Popular de Instruccion de Guerra.

Después de haber presentado por el teniente coronel Mario Jiménez, director de Estudios de la ciudad de Euzkadi, el conferenciante desarrolló la conferencia diciendo al terminar: —Ahora, como siempre, estoy en mi puesto, decidido a trabajar en los intereses de todos y de modo particular por la participación intensa de la Universidad de Cataluña en la Revolución, a fin de ir a la estructuración de una Cataluña mejor y una humanidad más justa.

Escuelas Especiales

Las de Altos Estudios Mercantiles

A las diez de esta mañana tendrán efecto en esta Escuela los exámenes de ingreso correspondientes a los alumnos que quedaron pendientes en Mayo. Hoy también quedará abierto el curso de matrícula oficial del curso 1936-37, el cual quedará cerrado el día 10. Las solicitudes de matrícula gratuita deberán ser dirigidas al director-comisario de la Escuela y se presentarán hasta el día 8. Se dará preferencia a los hijos de misioneros.

Movimiento sindical

U. G. T.-C. N. T.

LA ASAMBLEA DE PORTEROS DE BARCELONA

El pasado domingo tuvo lugar en el Teatro Circo de Barcelona una numerosa asamblea de porteros de ambas sexos para aprobar las nuevas bases de trabajo elaboradas por las organizaciones sindicales U. G. T. y C. N. T.

El acto fue presidido por el camarada presidente de la Asociación de Porteros de N. T., Mariano Pérez, y por el presidente de la Asociación de la U. G. T., Blas Bonasa.

También se acordó que los presentes solicitarán el mayor número posible de niños procedentes de otros puntos de España y formar una columna de porteros que se lleve también a nuestra capital, a lo cual cree el doctor Bosch Gimpera que accederá la Generalidad.

EL SINDICATO DE TECNICOS DE CATALUNA (U. G. T.)

Este Sindicato notifica a sus asociados que para atender debidamente cuantas consultas se le hagan, a partir de hoy queda abierta la Secretaría de la entidad en la calle de San Mateo, número 4, de las mañanas de cuatro a siete y media de la tarde.

EL NUEVO LOCAL OFICIAL DEL COLEGIO DE FARMACEUTICOS

Los Sindicatos de Farmacia de la U. G. T. y C. N. T. comunican a los interesados que el local oficial del Colegio de Farmacéuticos de Cataluña, situado en la calle de Claris, 21, ha quedado trasladado a la calle de Claris, 21.

REVISION DE CARNETS

El Sindicato del Itinerio de la Madera de Barcelona y su Radio U. G. T. ha acordado para evitar las molestias de los carnets, que se encuentran en la organización, el siguiente: 1.º Todos los afiliados deberán presentar su carnet en el momento de la revisión, traerán, para su identificación, certificados de las casas donde hayan trabajado y de la que actualmente trabajan, en un número de cinco, como asimismo el carnet al corriente de pago.

Convocatorias

Los técnicos marítimos de la U. G. T. convocan a sus asociados para la asamblea general que tendrá lugar el día 10 de la tarde, en Anselmo Clavé, 31. La Sección de Trabajo de Reparatrices y Coniferos de Cataluña convoca a sus afiliados de Cataluña para hoy, a las siete de la tarde, en Puertaferriera, 17.

Tribunal. Una contra Juan Martí Matlleu y Antonio José María y Antonio Puig, padre y dos hijos, acusados de actividades fascistas, y otra contra Guillermo y José Pérez Rodríguez, también procesados por actividades fascistas.

ENTREGA DE 10.000 PESETAS DE MULTAS

El Tribunal Popular número 2 entregó al presidente del Tribunal de Casación y de la Audiencia, señor Andreu, 10.000 pesetas, cobradas de multas impuestas a dos ciudadanos por tenencia ilícita de armas.

El señor Andreu convirtió dicha cantidad en papel de pagos de la Generalidad, papel que se entregó a los interesados, convirtiéndose en las órdenes que tiene dadas para que toda cantidad que se haga efectiva por los funcionarios de justicia sea inmediatamente convertida en papel de pagos de la Generalidad.

EL "GORDO" DEL BOTBOTE

Después de las muchas vicisitudes ocurridas con motivo del premio mayor de la lotería correspondiente al sorteo del 11 de Mayo próximo pasado, premio que afecta a seiscientas familias proletarias, se ha podido solucionar rápidamente la cuestión del cobro gracias a las normas de la justicia revolucionaria, de suerte que a partir de mañana se les irá pagando a los participantes.

Estos se reunieron el domingo, y con el entusiasmo natural y con un desprendimiento que les honra, acordaron hacer un donativo de docientos cincuenta mil pesetas para la guerra, que serán entregadas mañana a las diez, al consejero de Justicia.

También acordaron dar veinticinco mil pesetas para las guarderías de niños de la F. A. I. y otras veinticinco mil para las guarderías de niñas, por parte de los miembros del P. S. U. C.

Además, al presidente señor Andreu se le ha entregado un talón de diez mil pesetas para que se haga de ellas el uso que crea conveniente, y el señor Andreu ha resuelto entregarlas a los hospitales de su ciudad natal, que es Reus, y el primer viaje que efectúe a dicha ciudad hará entrega de ellas con el citado fin al alcalde reusense.

El presidente del Tribunal de Casación y de la Audiencia ha recibido muchas y muy entusiastas felicitaciones.

GENERALES

La defensa contra la guerra aeroquímica

Ante el extraordinario interés despertado por la guerra aeroquímica de la conferencia que el doctor Antonio Oro y Argandoña dió el pasado sábado en la Academia Laboratorio de Ciencias Médicas, sobre la defensa contra la guerra aeroquímica, será repetida la cuarta conferencia por el doctor Antonio Oro y Argandoña el día de la tarde, desde las once de la mañana. Esta conferencia será retransmitida por todas las emisoras de Cataluña.

Los Consejos de Empresa y Comités de Control pendientes de legalización

Los componentes de los Consejos de Empresa y Comités de Control de las empresas que radican fuera de la capital y que están pendientes de legalización, deberán dirigirse a los delegados de las respectivas comarcas, para que se les informe de los detalles a continuación, para ser informados respecto a la situación del Decreto de Colectivizaciones.

Región I.—José Valls, Vall, Independencia, 306. 4. 4. Barcelona. Región II.—Pedro Serra Tubau, Federación Local de Sindicatos Unicos, Tarragona. Región III.—Manuel Buscassa, Federación Local de Sindicatos Unicos, Tarragona. Región IV.—Domingo Alvarez Forcadell, Federación Local de Sindicatos Unicos, Reus. Región V.—Federico Ferrer Bel, Plaza de la Paz, 2. 2. 2. Tortosa. Región VI.—Luis Vianrua, San Antonio, 4. 2. 2. Llançà. Región VII.—Daniel Alcáide, Casino de Manresa, Manresa. Región VIII.—Francisco Castell, San Antonio, 9. 3. 2. Llançà. Región IX.—Miguel Botchaca, Peralta, 18. Tremp.

La colectivización de Empresas de electricidad

Como sea que la Junta del Control Sindical Económico recibe muchas consultas referentes a la colectivización de las empresas de electricidad, se hace público que todas las empresas de servicios de electricidad, gas y agua, que se hacen referencia al Decreto del 24 de 29 y 31 de Octubre, y por lo tanto, siguiendo sus normas, han de proceder a la colectivización por etapas.

La colectivización de Empresas en que intervengan intereses extranjeros

El Consejo de Economía de Cataluña, en atención a que el plazo propuesto al consejero de Economía unas normas que regulan con todo detalle lo que hace referencia a la colectivización de las empresas en las cuales haya intereses extranjeros, por tanto indica a los trabajadores de las empresas que se encuentran en este caso la conveniencia de suspender toda actividad en materia de colectivización de las mismas.

La circulación de vehículos sin número de matrícula

El Consejo de Transportes ha tomado el acuerdo de impedir la circulación de toda clase de vehículos que vayan sin matrícula.

La novillada matinal del domingo

En la plaza de las Arenas y con buena entrada, se celebró ayer una novillada económica con hijos de Lope Ceballos, que fueron a la medida para esta clase de festejos.

Fidel Cruz, Miguel Avallá "Andaluz", "General", Severo (del que hizo su presentación en sustitución de Nollés, que no ocurrió a la convocatoria), y Nollés, fueron los superiores, cada uno dentro de su estilo, y fueron ovacionados.

"Andaluz" y Nollés se destacaron por su excesiva valentía. Finalmente, (Arnelo Tusquillas "Charro") auxiliado por Chispitas y Chapul, dió un buen toro, haciendo las delicias del público con sus gestos y variados trucos.

Toró las orejas y el rabo y fué despedido con una cerrada oración. En vista de la buena acogida que el matinal celebrado el pasado domingo obtuvo entre el público, se ha apresurado el Comité Taurino a organi-

El cupón del iego

# El afán de ahora

Ante todo y sobre todo cordialidad

El llamamiento a la cordialidad que los Comités centrales de la U. G. T. y la U. C. T. han dirigido, en general, a todos los organismos sindicales y entidades políticas antifascistas, tiene un significado muy importante. Resumidamente en los periódicos, folletos y "reflectorio" en las esquinas, explicando y comentando en mítines y conferencias, aconsejando en conversaciones particulares; hacer, en una palabra, que se entere todo el mundo, que no queda un solo individuo antifascista sin impregnarse de él y sin predicarlo.

Sin cordialidad absoluta, sin cordialidad por parte de todos, una cordialidad exenta de recelos, de egoísmos, de antipatía e intereses particulares, lejos de resolverse los problemas generales y particulares que afectan a grupos o a individuos aislados, se hace imposible o se dificulta mucho el afrontarlos.

No sólo los grandes problemas, como son los de colectivización, incautación y municipalización de industrias y servicios, que afectan a grandes masas del proletariado, han de estudiarse y resolverse con calma y cordialidad, si que también los que afectan a intereses locales, a pequeños negocios y a actividades secundarias.

La falta de cordialidad de un individuo mal aconsejado o de alma

# El Comité Militar del P. S. U. de C. y de la U. G. T. lanza la consigna: Todo el pueblo español en pie contra los tiranos

Durante la Revolución francesa, cuando el país estaba amenazado por la intervención extranjera, todo el pueblo francés se levantó en pie de guerra.

En 1793 la Convención proclamó la movilización general y permanente de todos los ciudadanos. Los hombres tomaron las armas y los niños en las obras de fortificación; las mujeres, en los hospitales o cosiendo uniformes. Las tropas improvisadas así pudieron llevar gloriosa la bandera de la Revolución con la consigna: "El pueblo francés contra los tiranos."

España lucha contra la intervención extranjera de las potencias fascistas. El Comité Militar del P. S. U. de C. y de la U. G. T. lanza el nuevo el "Todo el pueblo español en pie contra los tiranos."

Hemos de seguir aquel ejemplo. Es preciso la movilización general militar y que no puedan ir al campo nan de acudir, sin asistencia, a los trabajos de guerra y de fortificación. El trabajo de la retaguardia debe ser obligatorio para todos.

# Ante el monumento a Layret se conmemoró el XVI aniversario de su muerte

EN EL MONUMENTO ERIGIDO A SU MEMORIA

Ayer lunes se cumplieron los XVI años del asesinato vil del gran tribuno Francisco Layret. Con tal motivo, fueron muchísimos los ciudadanos y entidades que, anticipándose al aniversario, organizaron un emocionado recuerdo, depositando el domingo coronas en el monumento que se le ha erigido en la plaza de Goya.

Está un simple recordatorio del Comité pro Instituciones Francisco Layret, para que el monumento se cubriera de flores. A depositarias acudieron, entre otras, las siguientes personalidades: Juan Taurier, en representación del Directorio de Izquierda Republicana de Cataluña; Comité Layret; Ateneo Republicano Popular, representado por su presidente, Víctor Colomé; Casas, por el C. A. D. C. I.; Centro Republicano de Valcarlos, Grau, Torra, Cortés, Luis Alamán, Comité Regional de la U. G. T., Partido Socialista U. G. T., P. U. M., Centro Catalá d'Esquerra de Badalona, unos niños madrileños de los acogidos en la Casa d'Asistencia Presidente Maciá, P. S. U., Juventudes Socialistas Unificadas, Agrupación Catalana d'América, Unión de Rabasales, Ateneo Obrero de Esquerra del distrito sexto, Orféo Gracienc, Juventut Nets dels Almogàvers, Juventut d'Acció Catalana Republicana, La Falç, Ateneu Republicà de Gracia, Casal Catalá Marinenc, Colectivo Moré, Casal d'Estat, Catalá del distrito octavo, y otros varios.

El Presidente de Cataluña, que continúa indispuerto, envió también una hermosa corona, así como el primer consejero, señor Tarradellas.

El ex diputado Eduardo Layret estuvo también a depositar un ramo en el monumento de su hermano.

VICTOR COLOME DIRIGE LA PALABRA A LOS CONGREGADOS

Víctor Colomé dirigió unas palabras a los reunidos, recordando la fecha de inauguración del monumento y unas palabras del Presidente de Cataluña, Luis Companys, en que éste se preguntaba qué haría Layret, si viviera, en los actuales momentos. Layret dijo Colomé estaría ahora, como siempre,

# En la Generalidad de Cataluña

## El Presidente celebra conferencias políticas

El Presidente de la Generalidad se halla muy mejorado de su dolencia, lo que, según nuestras noticias, le permitirá en el día de ayer celebrar algunas entrevistas con significadas personalidades de Esquerra Republicana y con el primer consejero, entrevistas a las que el rumor público concede importancia política.

Según acudiendo a la Generalidad gran número de personas interesándose por el estado del Presidente de Cataluña.

También se han recibido gran número de cartas y telegramas de saludo una rápida mejora al señor Companys.

## El estado del señor Companys

El estado del Presidente de la Generalidad es satisfactorio. Probablemente mañana se levantará un rato y empezará a reemprender progresivamente sus actividades. Durante estos días, por rigurosa prescripción facultativa, no ha recibido visita alguna ni ha hablado con nadie. Hasta ayer no pudo hacerlo y por breves instantes con el consejero primero, señor Tarradellas, y más tarde fue visitado por el consejero de Seguridad Interior, señor Agudé. Para interesarse por su salud estuvo el Presidente de la R. Pública, don Manuel Azúa.

## A los Comités de empresas de las Industrias Sederas

Se recuerda a todos los Comités la obligación que tienen de remitir al Comité Industrial Sederas relaciones detalladas de primeras materias y de "stocks" manufacturados, así como también otros datos de carácter puramente estadísticos, utilizando al efecto los impresos que en su día fueron profusamente repartidos. El Comité Industrial Sederas, del Ministerio de Industria, calle de

## El personal de Estadística de la Consejería de Defensa pide la destitución de su jefe

En la Consejería de Defensa se reunió el personal del Servicio de Estadística el día 5 de la mañana. Se acordó por unanimidad el interés de quien corresponde la destitución del jefe de dicho servicio.

Al mismo tiempo fué acordado no aceptar la dimisión que en el transcurso de dicha reunión fué presentada por los compañeros Puig y Ariza de sus cargos respectivos de secretario y jefe del Departamento, lo que hablan hecho a fin de que no se les considerase solidarios con la gestión de su jefe.

## La legalización de colectivizaciones

Es conveniente que los que tengan necesidad de tramitar en la Junta del Control Social y Económico la legalización de colectivizaciones de empresas y Comités de Control, presenten un balance de mayor y una relación nominal de acreedores.

Las invitaciones para la I Jornada de la Nueva Economía

Con objeto de normalizar la entrega de invitaciones para asistir a la sesión del domingo de la I Jornada de la Nueva Economía, se pone de manifiesto:

1.º No necesitan proveerse de invitación los Consejos de Empresa y Comités Obreros de Control de las industrias y comercios de Cataluña. Tampoco necesitan invitación, siendo suficiente la exhibición de la correspondiente credencial para entrar en la sesión los interventores de la Generalidad, los directores de Empresa, los delegados de la Consejería de Economía en las regiones, los subdelegados de la Consejería en las comarcas y los consejeros rectorales de Economía de los Municipios catalanes.

2.º Habiéndose agotado la primera edición de invitaciones se ha encargado una nueva edición de 10.000 ejemplares, que podrán solicitarse a partir de mañana en la Consejería de Economía (Diagonal, 407), en la Oficina de Propaganda Económica.

## Los delegados regionales de Economía

A los compañeros que componen los Consejos de Empresa y Comités de Control de las casas que radican fuera de la capital, y que se encuentren pendientes de legalización, se les ruega se dirijan a los delegados de las respectivas regiones económicas, el nombre de las cuales, con sus respectivos domicilios, se detalla a continuación, a fin de que se les pueda formular las preguntas que se consideren necesarias respecto al decreto de Colectivización de las industrias.

Región I: José Viadú Valls. Independencia, 394, cuarto, cuarta, Barcelona.

Región II: Pedro Serra Tassau. Federación Local de Sindicatos Unicos, Girona.

Región III: Manuel Buerocasa. Federación Local de Sindicatos Unicos, Tarragona.

Región IV: Domingo Alvarez Forcades. Federación Local de Sindicatos Unicos, Reus.

Región V: Federico Ferrer Bel. Plaza de la Paz, número 2, segundo, segunda, Tortosa.

Región VI: Luis Vilanova. San Antonio 8, segundo, Vich.

Región VII: Eusebio Ateide. Casino de Manresa, Manresa.

Región VIII: Francisco Castells. San Antonio, 9, tercero, segunda, Lérida.

Región IX: Miguel Botxoca. Pezeal, 18, Tremp.

## Comocera, en Valencia

El consejero de Servicios Públicos, camarada Comocera, se halla desde el sábado en Valencia, donde asistirá a la sesión de Cortes de hoy.

## La municipalización de la vivienda

Ayer a las cinco de la tarde, se celebró en la Consejería de Economía una importante reunión convocada en ella se estudió el proyecto de municipalización de la vivienda, decreto que se presentará mañana a la aprobación del Consejo.

La reunión la presidió el camarada Andrés Capdevila, por haberse el consejero en el Pleno de la C. N. T.

## Nombramiento

Ha sido nombrado jefe de Prensa de la Junta de Seguridad Interior, Manuel Siguera.

## Para albergar a los refugiados

El Sindicato de Dependents de Tauler de la Industria Hostalera y Cafetera de Barcelona (F. O. S. I. G.) (U. G. T.) ha nombrado una comisión al efecto de llevar la cruzada "pro alojamiento" de los ciudadanos evacuados de las distintas poblaciones.

La Junta de Camisería, Confecciones y Corbatería ruega a todos los afiliados de la sección afecia a la U. G. T. en particular, y a todos los trabajadores en general, que contribuyan en la medida de sus posibilidades a auxiliar a los refugiados, mujeres y niños, de Madrid.

Los donativos pueden hacerse en metálico o en ropa para niños de todas las tallas y deben entregarse al Sindicato de la Industria del Vestido.

La Asociación de la Dependencia Mercantil de Barcelona (U. G. T.) distribuya a sus asociados unos

# DIARI OFICIAL DE LA GENERALITAT DE CATALUNYA

## GENERALITAT DE CATALUNYA

En su número correspondiente al domingo, el "Diari Oficial de la Generalitat de Catalunya" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

DEFENSA. — Orden dando de baja a dos profesores titulares y a un profesor auxiliar de la Escuela Popular de Guerra.

Orden confirmando en los cargos provisionales que les fueron adjudicados en su día en la Escuela Popular de Guerra, los suboficiales, clases, tropa y personal de Banda y Música, procedentes del antiguo Remplazo de Infantería de Alcázar, que actualmente prestan servicio en aquella escuela.

Orden nombrando diversos profesores honorarios, titulares y auxiliares de la Escuela Popular de Guerra.

Orden promoviendo a los cargos que se mencionan, diversos alumnos de la Escuela Popular de Guerra.

JUSTICIA. — Orden disponiendo que los funcionarios de la Administración de Justicia — secretarios, oficiales, auxiliares y alcaules — que presten sus servicios a Cataluña, percibirán su sueldo, sin ninguna deducción por el concepto de utilidades.

FAJENDAS. — Orden creando una ponencia, integrada por un representante de cada uno de los Departamentos de Hacienda, Economía y Trabajo y Obras Públicas, para que en el término de ocho días haga una investigación sobre las oportu-

## Paradojas

Jugar

No jugar. Parece que se ha dado orden de prohibir en todas partes toda clase de juegos de azar, desde los de los niños, juegos de cartas, de dominó, de naipes, de dados y cartones, etc., hasta los juegos de los adultos. Se ha de acabar con la distinción de juegos licitos e ilicitos. Tal vez sea esta la mejor para siempre. Desde luego es preciso ahora. Ahora no se juega.

La distinción entre juegos de envite y azar y juegos que no lo son, de viciados y virtuosos, de jugadores y jugadores (para ganar o perder dinero) hay algo o mucho de envite y azar. Hay elementos de carácter independiente de la inteligencia o la habilidad, que determinan una ganancia y una pérdida para los jugadores en operaciones económicas y del tipo usurario.

Esa es la inmutabilidad fundamental del juego. Si es inmutabil, si es escudatado, si es ineliminable, que jugando a un juego cualquiera, licito o ilícito, reglamentado mejor o peor, pueden perder hombres y mujeres, honestamente, sólo debieran gastar atendiendo a las propias necesidades y a las del grupo al que pertenecen; si se venzanzo que el obrero pueda perder en cinco minutos el jornal de la semana y un hombre rico cualquier número de años de vida, jugando a una familia entera, también es inmutabil y es ineliminable que se pueda ganar o perder. En este mundo haya seres que privilegien por la suerte, vivan sin celos, sin envidias, sin sentirse en el estrecho mundo para lograr la mayor armonía entre los volantes.

Pero a estos seres de carácter general, aplicados a los juegos, se unen actualmente otras particularidades de España. Estamos en guerra, vivimos una tiempos de excepcional importancia y trascendencia, de alto para nosotros mismos y para la humanidad entera, uno para nuestros hijos y los futuros destinos de la civilización en la tierra.

Y el centro de la gran epopeya, de un horrible tragedia, se halla aquí. Toda la actividad del gran juego se centra en la terrible tempestad, somos nosotros todos. Nadie tiene derecho al "no jugar" ahora. Nadie tiene derecho a divertirse, "a matar" las horas, a distraerse, mientras hijos, hermanos, mujeres, niños, ancianos e indefensos luchan, mueren, sufren, trabajan se esfuerzan, cada cual como puede para no naufragar y llegar pronto a feliz puerto. Y nosotros a todos, incluso a ellos.

No se puede, no se debe jugar nunca; pero ahora, en estos tiempos, toda la actividad, toda la habilidad, toda la inteligencia, toda la pasión que ponen los jugadores en el juego, tienen que tener, un más digno y más útil empleo.

MAX

## 180 QUILOS DE OBJETOS DE PLATA, INCAUTADOS

El rondón del Jefe de Servicios de la Comisaría General de Orden Público ha librado a la Tesorería de la Generalidad 180 kilos de objetos de plata y una colección de piezas de gran valor entre las que se halla un sello de la isla de San Mauricio, único en el mundo.

por 90 céntimos

puede usted comprar esta cajita de bolsillo con las agradables

# PASTILLAS RICHELET

BALSÁMICAS-ANTISÉPTICAS SEDATIVAS

Los ancianos, adultos y niños propensos a bronquitis y resfriados, y todo aquel que está expuesto a los cambios bruscos de temperatura, deben proteger sus vías respiratorias con PASTILLAS RICHELET. Favorecen las secreciones eliminatorias; calman los ataques de tos y la opresión del pecho; hacen desaparecer las irritaciones de la garganta y la ronquera, y preservan bronquios y pulmones de catarros. Son aromáticas, muy agradables y crean en las vías respiratorias una inhalación balsámica antimicrobiana.

Acostúmbrese a llevar en la boca una Pastilla Richelet y pasará el invierno sin catarros.

Pídase en farmacias | Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. | Caja grande: 1,85, más el timbre.

Si desea folleto gratuito para la curación de los vici respiratorios, pídalo al LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.



# Lo que dicen los periódicos

## Los de Barcelona

### SOLIDARIDAD OBRERA

Una disciplina que responda al espíritu popular

La Soli persiste en su inteligente campaña a favor del mando único y de la implantación de una disciplina de hierro. Se manifiesta optimista ante nuestro porvenir, pero dice:

"Quedan todavía grupos y gentes aisladas que se resisten a aceptar la idea de un mando único y a aceptar la disciplina de hierro; pero a los organizamos directores no ha de serles difícil imponer el cumplimiento de la revolución, si sus mandatos están basados en una obra inteligente, serena y eficaz."

Y termina diciendo:

"La necesidad de cumplir las órdenes del Gobierno Revolucionario de España y las que emanen de los Gobiernos regionales es tan imprescindible para su salvación, que el que se niega a obedecer, a reconocer de actual contra-revolucionariamente, sería un soldado."

De acuerdo.

## DIARI DE BARCELONA

### ESTAT CATALA

La posición del Partido «Estat Catalá»

"Estat Catalá" ha reaccionado sereno ante unos hechos lamentables que en torno suyo se han desarrollado estos últimos días. Ha celebrado una Asamblea extraordinaria y ha tomado unos acuerdos que son ya del dominio público. Ayer, en su órgano oficial de Prensa, publicaba como editorial la siguiente declaración:

"Las conclusiones a que arribó marcadamente una posición clara, i la dolorosa obligación de unes acciones políticas ha estado acordada perquè el criteri d'última hora sobre una lita que norma transparent de conducta del Partit."

D'un Partit jove, de gent treballadora, sense prejudicis, que camina acompanyada per camins de llibertat, que sent plena responsabilitat dels moments i que esp el que la col·lectivitat se juga en la lluita."

D'un Partit que té milicians que es batien i que en tot moment ha estat atent a les consignes donades per a assolir la comuna finalitat de les forces antifascistes: guanyar la lluita."

D'un Partit que ha exposat públicament un programa social que té un sentit revolucionari, revolucionari, renovador, human."

D'un Partit lleial a l'esperit de la revolució republicana i de les dignitats humanes i enderrocadora de tota la injustícia, de tot el privilegi, de tota explotació de l'home per l'home."

I reanomenat el mandat de l'Assemblea d'Estat Catalá oblidem els agraïments i mantenim el nostre lloc en la lluita per guanyar la guerra i per la Revolució."

# Los de Madrid

El Ejército del pueblo

Se ocupa de la creación de la Academia Militar y dice que está alumbrando una "oficialidad dotada del nuevo espíritu que demanda la profunda transformación que se está operando en España."

Significa que el Ejército del pueblo es ya un hecho, precisamente en el instante en que el Ejército de Franco se ha convertido en unas hordas.

## JUVENVAR

El mando único

Pregunta que es lo que impide que se vaya al mando único inmediatamente, pues el mando único lo exige la juventud en armas, que no se está jugando la vida por amor a la guerra, sino para establecer en nuestra Patria un nuevo régimen de igualdad y justicia en donde no vuelva a nacer jamás la planta maldita del fascismo.

## EL SOCIALISTA

La ayuda de las provincias

Considera que la semana en que entramos será de resultados satisfactorios para las armas leales, aun cuando nos esperan días que necesitaremos llenar de entusiasmo, de fe y coraje.

# Los de Madrid

El fracaso de los técnicos alemanes

Trata del fracaso de los técnicos alemanes, y dice que para la entrada en Madrid de las fuerzas fascistas no se había contado por los sublevados con la reacción de un pueblo como Madrid y un pueblo tan viril y noble como el madrileño; y por no haberse contado con tal reacción es por lo que todos sus proyectos se han venido por tierra.

## La Libertad

España ante la S. de N.

Se refiere al documento presentado por el ministro de Estado a la Sociedad de Naciones y dice que no sólo está justificado, sino que estaba obligado, porque en los momentos actuales no se juzga sólo la conciencia del pueblo español, aun con ser la conveniencia del derecho, sino que también la Sociedad de Naciones se funda en los motivos de su existencia, pues si no sirve para cumplir los mandatos articulados de su Constitución no sirve para nada; y en este caso las naciones amantes del derecho que la integran no tienen en Ginebra nada que hacer.

# Los de Madrid

El Ejército del pueblo

Se ocupa de la creación de la Academia Militar y dice que está alumbrando una "oficialidad dotada del nuevo espíritu que demanda la profunda transformación que se está operando en España."

Significa que el Ejército del pueblo es ya un hecho, precisamente en el instante en que el Ejército de Franco se ha convertido en unas hordas.

## JUVENVAR

El mando único

Pregunta que es lo que impide que se vaya al mando único inmediatamente, pues el mando único lo exige la juventud en armas, que no se está jugando la vida por amor a la guerra, sino para establecer en nuestra Patria un nuevo régimen de igualdad y justicia en donde no vuelva a nacer jamás la planta maldita del fascismo.

## EL SOCIALISTA

La ayuda de las provincias

Considera que la semana en que entramos será de resultados satisfactorios para las armas leales, aun cuando nos esperan días que necesitaremos llenar de entusiasmo, de fe y coraje.

# Los de Madrid

El Ejército del pueblo

Se ocupa de la creación de la Academia Militar y dice que está alumbrando una "oficialidad dotada del nuevo espíritu que demanda la profunda transformación que se está operando en España."

Significa que el Ejército del pueblo es ya un hecho, precisamente en el instante en que el Ejército de Franco se ha convertido en unas hordas.

## JUVENVAR

El mando único

Pregunta que es lo que impide que se vaya al mando único inmediatamente, pues el mando único lo exige la juventud en armas, que no se está jugando la vida por amor a la guerra, sino para establecer en nuestra Patria un nuevo régimen de igualdad y justicia en donde no vuelva a nacer jamás la planta maldita del fascismo.

## EL SOCIALISTA

La ayuda de las provincias

Considera que la semana en que entramos será de resultados satisfactorios para las armas leales, aun cuando nos esperan días que necesitaremos llenar de entusiasmo, de fe y coraje.

# Los de Madrid

El Ejército del pueblo

Se ocupa de la creación de la Academia Militar y dice que está alumbrando una "oficialidad dotada del nuevo espíritu que demanda la profunda transformación que se está operando en España."

Significa que el Ejército del pueblo es ya un hecho, precisamente en el instante en que el Ejército de Franco se ha convertido en unas hordas.

## JUVENVAR

El mando único

Pregunta que es lo que impide que se vaya al mando único inmediatamente, pues el mando único lo exige la juventud en armas, que no se está jugando la vida por amor a la guerra, sino para establecer en nuestra Patria un nuevo régimen de igualdad y justicia en donde no vuelva a nacer jamás la planta maldita del fascismo.

## EL SOCIALISTA

La ayuda de las provincias

Considera que la semana en que entramos será de resultados satisfactorios para las armas leales, aun cuando nos esperan días que necesitaremos llenar de entusiasmo, de fe y coraje.

Pietro Nenni cree en el triunfo final, para conseguir el cual es preciso vivir, luchar y morir

Entre los numerosos antifascistas llegados a nuestro país de todas partes del mundo, hay algunos que se destacan extraordinariamente por su actuación decidida en la guerra. Uno de ellos es Pietro Nenni, secretario general del Partido Socialista Italiano y redactor en jefe del "Nuevo Avanti". Pietro Nenni está en España desde el mes de julio, y desde entonces ha contribuido activamente a formar la Legión Garibaldi, que actualmente está integrada por mil hombres e incorporada a la Brigada Internacional. Pietro Nenni y Nicoletti, del Comité Central del Partido Comunista, eran los dos comisarios políticos de esta Legión, pero debido a un grave accidente de aviación que a últimos de Octubre puso en trance de muerte al camarada Nenni, se vio este obligado a regresar a Francia para someterse a un delicado tratamiento para conseguir su curación. Apenas restablecido, este valiente luchador antifascista vuelve a España y se dirige al frente de Madrid para reunirse a sus compañeros en los frentes de mayor peligro y de máxima responsabilidad. Hemos tenido la suerte de hacer un viaje juntos en tren hasta Valencia, lo cual nos ha permitido cambiar impresiones con este compañero.

Como es natural, hablamos sobre la Brigada Internacional, a la cual Nenni atribuye enorme importancia en la lucha contra el fascismo, no solamente con su probada valentía, sino también por formar en ella muchos antiguos combatientes de la Gran Guerra. "Llevar el frente una experiencia guerrera y un sentido de la disciplina que resulta de gran importancia." Hablando de la Legión Garibaldi, nos cuenta que la primera sección italiana se ha formado en Aragón y fue por iniciativa de Pietro Nenni y de sus compañeros de la Columna Ascaso. Su primer comandante fue Marius Angelini, muerto el 28 de agosto; actualmente ocupa este cargo de responsabilidad un escritor, Carlos Rosselli. En el frente de Talavera se formó una centuria italiana llamada "Gastone Lozz". Estas dos formaciones han tenido que soportar muchas bajas, entre ellas Fernando de Rosa, Vejioli. Actualmente llegan a la Brigada Internacional no solamente italianos refugiados en el extranjero, sino también los que han salido del mismo país fascista. Esta es una ocasión propicia no solamente para manifestar la solidaridad con la lucha antifascista, sino para borrar la vergüenza de que sea Italia quien preste ayuda a los generales fasciosos y asesinos.

Advierte que, tal como estaba establecido entre los frentes de columna y combatientes, todos debían tener presente la consigna que la economía de los pueblos aragoneses no había de sufrir el más pequeño daño.

Evocó la figura de Durruti haciendo constar que si aquel bravo luchador acudió en defensa de Aragón, sin ser aragonés y morir por la causa, mucho más debían hacer los propios hijos de aquellas tierras.

RESUMEN DE LOS DISCURSOS Luis Espeleta hizo el resumen de los discursos pronunciados, haciendo resaltar la coincidencia de todos los oradores a pesar de sus diferentes tendencias, unidos todos por un mismo ideal: la defensa de la libertad del pueblo.

Durante los discursos el público tributó grandes aplausos a los oradores todos.

Las Fuerzas de Seguridad El comisario general de Orden Público, Marín Rouret, ha recibido la visita del comandante Arrando, jefe de las fuerzas de Seguridad de Cataluña, a quien acompañaban diversos jefes y oficiales de mencionado Cuerpo.

En el despacho oficial del comisario general se hallaban asimismo presentes el jefe de Servicios, Dionisio Eroles, el secretario general, Coll, y el inspector general, Olaso.

El comandante de las fuerzas de Seguridad de Cataluña en su discurso de presentación, hizo constar su adhesión entusiasta al Gobierno de la República.

El comisario general pronunció unas breves palabras agradeciendo cordialmente a las manifestaciones que acababa de hacer el comandante Arrando y poniendo de relieve el entusiasmo, la lealtad y la disciplina con que todos luchaban para lograr el definitivo triunfo de la libertad y de la democracia.

CONFERENCIAS SOBRE TEMAS SOCIALES El domingo se dio comienzo a unas conferencias sobre temas sociales, que corren a cargo del camarada Martínez, secretario general de la Universidad Marxista.

Las agentes de la brigada antifascista procederán a la detención de Mariano Tuquero, que iba vestido de teniente de aviación y que utilizaba un auto que llevaba las insignias de la aeronáutica.

El registro hecho en casa del aviador.

Partes oficiales del frente aragonés Del domingo

Por la mañana FRENTE DE HUESCA.—Sin novedad.

SECTOR DE BUJARALOE.—Han sido cañoneados los núcleos fasciosos que intentaban fortificarse en las inmediaciones de Quinto.

SECTOR DE CASPE.—En las inmediaciones de Azuara y Velilla de Ebro se ha sostenido fuego de fusilería con el enemigo, que intentaba efectuar un movimiento ofensivo, siendo rechazado, dejando bajas en el tiempo sin poder retirarse.

SECTOR DE ALCANIZ.—Sin novedad.

Por la tarde De ayer

Por la mañana SECTOR HUESCA.—Se causó al enemigo numerosas bajas vistas en un intensísimo tiroteo, en cuya acción nuestros morteros destruyeron dos parapetos a los fasciosos. En su huida no pudieron retirar sus bajas.

SECTOR BUJARALOE.—Fuerte presión sobre el enemigo en la que se le impide toda clase de movimiento.

SECTOR CASPE.—Continúan nuestras fuerzas fortificándose en todo el sector. En la zona de Lecera se sostuvo tiroteo con los fasciosos, que intentaron recoger un coche que abandonaron en su huida en días anteriores.

En Salsago se combatió al enemigo, que intentaba impedir nuestros trabajos de fortificación en las líneas avanzadas. En Azpilza se han destruido a nuestra línea fugitivos de Belchite que hace ocho días pudieron escapar por el monte del terror fascista.

SECTOR ALCANIZ.—Sin novedad.

Por la tarde "La actividad en los frentes sólo se ha reducido a acciones locales, en las que se intensifica la presión que se ejerce sobre el enemigo."

Las Milicias Antifascistas

La «Columna Durruti» NOTA FACILITADA POR EL NEGOCIADO DE PRENSA Y PROPAGANDA DE LA CONSEJERIA DE DEFENSA

"Al ser nombrado Ricardo Sanz para encargarse accidentalmente de la dirección técnica de la columna Durruti, que opera en Madrid, se interpretó erróneamente que los camaradas Ruano, Manzano y Joldi habían suspendido sus responsabilidades de Comité directivo de la columna Durruti. Mientras Manzano y Joldi sigan en Madrid con la responsabilidad de la dirección de la columna, que opera en el sector del Centro, el compañero Ruano continuará al frente del cuartel general. Una vez Madrid no tenga necesidad del impetu de la columna Durruti, que limpiará de fascistas aquel sector, los compañeros Ruano y Manzano se reintegrarán a sus deberes y se demostrará que ha sido un error la suposición de que el compañero Ricardo Sanz se ha ocupado en sus atribuciones mermanas de las del Comité que dirige el cuartel general de la columna Durruti."

LECCIONES DE CURAS DE URGENCIA El día 4 del próximo mes de Diciembre empezará en el Ateneo Enciclopédico Popular, organizado por la Sección de Ciencias del mismo, el curso de ocho lecciones "Cursos de Urgencia", a cargo del doctor F. Durán Jordá, con la colaboración de otros doctores. Para detalles en la Secretaría del Ateneo.

PARA EL COBRO DE MENSUALIDADES Los familiares de los milicianos afiliados al Sindicato de Funcionarios del Ayuntamiento (U. G. T.) y que se hallen en el frente, pueden pasar por las oficinas (Paseo de Pi y Margall, 31) con objeto de dar sus nombres y domicilios, a los efectos del cobro de la mensualidad correspondiente.

LA COLUMNA MACIA-COMPANYS El "Casal d'Esquerra Francesc Macià" (Cortes Catalanas, 647), de acuerdo con las órdenes emanadas del Secretario General del "Partit d'Esquerra Republicana de Catalunya", tiene abiertas en su Departamento de Guerra unas oficinas de alistamiento en esta columna.

Cubierta ya la "Centuria Eac de Roda" por el "Comité de Instrucción" para la "Centuria Miguel Tirrago".

Estas dos centurias pasarán a integrar la "Columna Macià-Compans".

yéndose se trataba de un verdadero aviador.

En el registro hecho en casa del

detenido se encontraron unos diarios alemanes y unas direcciones, que se averiguará qué relación tienen con el falso aviador.

Por la policía fueron puestos a disposición del Tribunal Popular los sergentes del ejército José Cordero Becerra y Saturnino Lahuerta, acusados de diversos actos fascistas y delitos subversivos.

También fue detenido Francisco Várbero y Torres, dentista, que prestaba su servicio en el frente, donde marchó y que además sostenía diversas actividades con los elementos que se dedican al espionaje.

CHOFER QUE DESAPARECE Ha sido denunciado a la Policía la desaparición de Antonio Ibarro Navarro y del coche núm. 62.183-5, pertenecientes al grupo de Propaganda Regional de Aragón y Navarra, que llegó el pasado día 22 a nuestra ciudad con otros compañeros del frente de Barbastro.

DOS AUTOS QUE DESAPARECEN FULMINANTEMENTE El Sindicato de Ingenieros y Arquitectos de Madrid ha denunciado a la policía que mientras estaban los ocupantes del coche número 57.077 M realizando una diligencia en las Ramblas, les desapareció dicho coche.

También ha desaparecido el coche marca Ford del servicio del Parque de Artillería, que estaba estacionado frente al Teatro Tivoli. La policía hace gestiones para ver de recuperar los dos coches mencionados.

LAS VISITAS AL COMISARIO GENERAL DE ORDEN PUBLICO El Comisario general de Orden Público ha sido facilitado a los periodistas una nota expresando que, a fin de evitar molestias a las personas que tengan necesidad de visitar al comisario general, éste ha cambiado de oficina, para recibir visitas, todos los martes, de once a una de la mañana.

EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL CELEBRÓ UN MITIN EN EL CINE MARINA Con bastante concurrencia, tuvo lugar el domingo el mitin organizado por la sección primera del Socorro Rojo Internacional.

Abrió el acto el subsecretario de dicho organismo, compañero Juan Sober y, a continuación, hicieron uso de la palabra Francisco Buño, de Unión Republicana; Manuel Cruellas, de "Frente Catalán"; Francisco Amat, del P.O.U.M.; y, finalmente, el individuo del Comité Local del S. R. L. camarada Feni. Los oradores expusieron la campaña que dicha institución está llevando a cabo e incluyeron al pueblo a engrosar sus filas.

Al final del acto, al aplaudir calorosamente a los oradores, expresaba su adhesión franca a la labor magnífica que está realizando el Socorro Rojo Internacional.

Donativos para los hospitales de sangre El Comité de Fiestas de la calle Eusebio Planas ha entregado al Consejo de Sanidad de Guerra, con destino a los hospitales de sangre, la cantidad de 250 pesetas.

EN AYUDA DE LOS LUCHADORES DE MADRID Y SUS FAMILIARES El Consejo Permanente de España Republicana, a ambos lados del encarece a todos los centros del Partido presten su decidida ayuda a los valientes luchadores de Madrid, a fin de que no les falte nada, y sus familiares, afectados del hogar, reciban el socorro que les corresponde a "Esquerra".

También insiste en que los mencionados centros establezcan contacto con las demás fuerzas antifascistas a fin de hacer más eficiente y rápida la ayuda que debe prestarse a Madrid.

EL SOCORRO ROJO DEL P.O.U.M. El Comité Central del Socorro Rojo del P. O. U. M. acaba de organizar en los pueblos de Alp y Fruit de colonias para refugiados de Madrid, tituladas respectivamente "Ferdinand Engels" y "Máximo Gorki".

El pasado sábado llegaron de Madrid desfilando refugiados, mujeres y niños, los cuales fueron trasladados en autocars a las ciudades colonias.

Dicho Comité Central solicita donativos de abrigos, suéteres, impermeables, calcetas, calcines, comestibles, etc., con destino a dichos refugiados, los cuales deben ser entregados en las oficinas (Pelayo, 62).

Antifascistas de todos los países de Europa llegan a Barcelona

Algunos centenares de hombres antifascistas de Francia, Polonia, Italia, Bélgica, Alemania, Austria, Hungría, etc., llegaron el domingo por la mañana a nuestra ciudad, camarada Vázquez, quien pronunció unas palabras vibrantes. Luego habló el delegado político de los extranjeros y los representantes de cada una de las naciones de donde procedían los distintos expedicionarios. Terminado el acto en el Comité Regional de la C. N. T., cada uno de los representantes dió un abrazo de confraternidad al camarada Vázquez.

Desfilaron en formación militar, desde la estación de Francia hasta el antiguo edificio del Hotel Colón, frente al que cantaron "La Internacional". Un miembro de la Junta de Seguridad del Comité Militar del P. S. U. pronunció desde uno de los balcones una emocionada alocución, en la que expresó el agradecimiento de los españoles por la cooperación que los antifascistas internacionales prestan, cada vez más entusiásticamente, a la lucha magnífica que sostiene España.

Los antifascistas extranjeros, prontos y del dinero que le ha proporcionado el extranjero.

Causa rubor leer la Prensa francesa, que, casi en su conjunto, "Le Temps" muestra, contra y justifica los horrosos asesinatos que pueblan una vez más la historia cruel y sangrienta de la España monárquica y fascista. Lo más espantoso es que las autoridades de la Iglesia de Roma están al lado de Franco en esta vergüenza execrable. Ni un solo sacerdote levanta en defensa de las mujeres y de los niños que se asesinan, de los heridos que se rematan, de los prisioneros pasados a cuchillo por los salvajes marroquíes.

Francisco incendia Madrid

Las noticias que nos transmiten de Madrid las Agencias burguesas sublevar la opinión universal.

El general Franco ha dado orden a sus moros de exterminar todo lo que encuentran. Como en Madrid, como en Toledo, como en Ríotinto, los moros lanzados por los generales fascistas sobre los trabajadores españoles asesinan a todo el mundo con el cuchillo, la granada o la bayoneta.

Los aviones del fascismo italiano y alemán bombardean sistemáticamente Madrid. Primero en las escuelas, las plazas, las calles de las barriadas, recibiendo una lluvia de fuego y acero. Centenares de vidas de mujeres y niños se pierden en la destrucción de la población continúa sin tregua.

Luego han sido los hospitales, los Museos, los palacios, las estaciones, quienes han recibido las bombas incendiarias. Las iglesias de la Trinidad y de los Jerónimos han sido destruidas al mismo tiempo que el palacio de la Real Academia de Bellas Artes. Los edificios han hundido el techo del Museo del Prado, que reúne una de las más ricas colecciones de pintura del mundo.

Francisco ha ordenado destruir Madrid con ayuda de las armas, de las tropas y del dinero que le ha proporcionado el extranjero.

El miserable legión de periodistas franceses a sueldo continúa en sus mentiras, levantando en defensa de los franceses a unirse a los generales traidores, vergüenza y azote de su propio pueblo.

Durante este tiempo el Gobierno del Frente Popular se obsina en mantener el bloqueo, que ya ha costado tanta sangre y tantas vidas, para impedir que amenaza la paz. Es de extrema urgencia cambiar la política, según la voluntad de la inmensa mayoría de nuestro país.

Las Juventudes Socialistas y Libertarias celebraron su anunciado mitin en el Gran Price

El domingo, en el Gran Price, se celebró el mitin organizado por las Juventudes Socialistas y Libertarias. Asistió numerosa concurrencia. De los palcos pendían pancartas alusivas a la unión de ambas juventudes y banderas rojinegras y rojas. En el escenario fueron colocadas una bandera de la F. A. I. y otra socialista. A ambos lados del escenario fueron instalados un retrato de Buenaventura Durruti y otro de Lina Odena. Al aparecer los oradores la concurrencia les hizo objeto de una gran ovación. Abrió el acto José Pérez, de las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña, que presidió el acto junto con Alfredo Martínez, de las Juventudes Libertarias.

El camarada Pérez, al comenzar su discurso, pidió a los concurrentes una escucha atenta, de silencio en memoria de los caídos en la lucha contra el fascismo y que eran simbolizados en las figuras de Durruti y de Lina Odena.

A continuación, dijo que el fascismo significaba el paro, la opresión y la tiranía, y que para combatirlos se habían unido las juventudes socialistas y libertarias.

La unión de ambas organizaciones — continuó diciendo — es la garantía del proletariado. Con nuestra actuación impondremos primero la comprensión y después la unión más absoluta.

Aludió a la defensa de Madrid y dijo que era precisa la ayuda a los heroicos defensores de la capital de la República, proporcionándoles armas, municiones y víveres.

Terminó lanzando los vitores: ¡Viva la unión! ¡Viva nuestro triunfo!

Habla Tomás González A continuación hizo uso de la palabra Tomás González, en representación de la J. S. U. C. Comenzó glosando el pacto firmado por ambas juventudes expresando que éste no tenía otra finalidad que aniquilar al fascismo.

Expresó que el fascismo persigue aniquilar a la juventud, arrebatándole sus libertades y sumiéndola en una esclavitud feudal. Que en los parapetos y en las trincheras los que las defienden no se pregunten las ideologías que tienen.

De la actual guerra — añadió — ha de salir el ejército del pueblo que no ha de permanecer en nada al que mandaban los generales traidores. Este ejército no ha de ser de ningún partido. Su disciplina no ha de parecerse tampoco a la que imponía a los ejércitos del capitalismo.

Aspiramos a movilizar toda la juventud y hemos de tener presente que en las puertas de Madrid se está jugando el porvenir de toda la clase trabajadora.

Hizo resaltar que en la hora presente España antifascista cuenta con el apoyo y la adhesión de todo el mundo proletario, especialmente de Rusia. Con este motivo, aludió a la Brigada Internacional, creada por el pueblo español para la liberación y que luchan con todo coraje por el abatimiento del fascismo.

Habla Ginés García Después habló Ginés García, por las Juventudes Libertarias. Sus primeras palabras fueron para recordar el paralelismo que existía entre el acto que estaban celebrando y el que tuvo lugar tiempo atrás en la plaza de toros La Monumental, organizado también por la C. N. T. y la U. G. T. de la F. A. I. y el P. S. U.

Dedicó a continuación un recuerdo a Durruti y dijo que la mejor manera de analizar la memoria era aniquilando el fascismo.

Se refirió al 19 de Julio y expresó que en aquella fecha la juventud de avanzada como siempre cumplió con su deber, regando con su sangre las calles de Barcelona.

El Comité de enlace de las Juventudes Socialistas y Libertarias se propone desarrollar una gran campaña al objeto de conseguir que en todos los organismos oficiales el pueblo se concierda absolutamente representado. Pedimos la abolición del salario de las Milicias, pero a cambio de que se asegure la existencia económica a los familiares de los que luchan en los frentes.

A la guerra — dijo — debemos ir todos. Pensemos que la victoria nos favorecerá a todos y que, por lo tanto, todos tenemos el deber de defenderla.

Terminó expresando que era necesario proceder en el espíritu de unión de todos los estamentos proletarios.

Habla Martí Salvat Habló Martí Salvat por las Juventudes Socialistas Unificadas de Cataluña, quien expuso a grandes rasgos la importancia que tiene para Cataluña la lucha que se está desarrollando a las puertas de Madrid, expresando que la suerte de Cataluña y de Madrid está ligada, y que aquella no podrá sobrevivir si Madrid cae en manos del fascismo.

Exhortó a los campesinos catalanes a que trabajen con entusiasmo al objeto de que a los defensores de Madrid no les falten víveres para poder continuar la lucha.

Se lee una adhesión Seguidamente la presidencia dió lectura a una adhesión del grupo anarquista "Los de ayer y los de hoy".

Habla Fidel Miró Después hizo uso de la palabra Fidel Miró, por las Juventudes Libertarias, quien comenzó aludiendo a la responsabilidad que han con-

El acto de afirmación aragonesa celebrado en el Teatro de Novedades

LA SALA DE NOVEDADES Se había anunciado para el domingo por la mañana un gran mitin de afirmación aragonesa, que se llevó a término con manifiesto éxito. El acto estuvo organizado por el Centro Obrero Aragonés.

La sala del Teatro Novedades estaba adornada con pancartas expresando adhesiones al pueblo aragonés y a la Junta de Defensa de Aragón. Las banderas del grupo popular Estado Aragonés, Centro Obrero Aragonés y Los Almagáves, lucían en sitios destacados.

SE ABIE EL ACTO Abrió el acto Luis Espeleta, del Centro organizador del mitin. A continuación, Tomás Moreno leyó unas cuartillas expresando la finalidad del acto, que significaba, además de la exposición de las orientaciones que sigue la Junta de Defensa de Aragón, un requerimiento a los aragoneses residentes en Barcelona y a los catalanes y a todos los hombres de las demás poblaciones ibéricas a que cooperen en la obra emprendida.

HABLA TOMÁS MORENO Abrió el acto Luis Espeleta, del Centro organizador del mitin. A continuación, Tomás Moreno leyó unas cuartillas expresando la finalidad del acto, que significaba, además de la exposición de las orientaciones que sigue la Junta de Defensa de Aragón, un requerimiento a los aragoneses residentes en Barcelona y a los catalanes y a todos los hombres de las demás poblaciones ibéricas a que cooperen en la obra emprendida.

HABLA MIGUEL CHUECA Habló luego Miguel Chueca, quien hizo constar el espíritu y los sentimientos universalistas de los componentes de la Junta, como los de todos los que cooperan en sus labores.

Dijo que aunque las dificultades eran muchas, la labor emprendida se realizara, contando, como contamos, con la adhesión del pueblo aragonés, pueblo firme, y de espíritu de continuidad.

Recordó que Durruti, en una ocasión pidió mil voluntarios aragoneses para reforzar las columnas, presentándose diez mil.

Hizo constar que era preciso impulsar el resurgimiento de la economía de Aragón y de los hombres de la producción de las tierras conquistadas es necesario prepararse para trabajar aquellas donde aún domina los fasciosos.

Fide para la cosecha de siembra la ayuda de todos los obreros manuales y también intelectuales.

Examinó la situación actual de la lucha, haciendo constar que, a pesar de la ayuda exterior, los fasciosos serían vencidos, volviendo a insistir después en la conveniencia de colaborar en la labor de la Junta de Defensa de Aragón. Solicitó la cooperación de los técnicos para contribuir a la reconstrucción económica e industrial de los países hermanados. Citó como ejemplo de la obra realizada en este aspecto, la refinería de azúcar. Afirmó que todos los técnicos tenían plaza segura.

Terminó afirmando que todos los propósitos de la Junta de Defensa se concretaban en conseguir la libertad y superación de Aragón y en vencer al fascismo.

HABLA BENITO PAVON Acto seguido pronunció un discurso el diputado y secretario del Consejo Regional de Aragón, Benito Pavón. Empezó haciendo un caluroso elogio de las condiciones y características del pueblo aragonés. Manifestó como los aragoneses han demostrado estar dispuestos a sufrir toda clase de penalidades, persecuciones y hasta la muerte, para obtener un grado más de libertades para ellos y para los pueblos hermanados. Que no existía ninguna contradicción entre la defensa y revolución de las características e intereses regionales con el espíritu más amplio y universal. Dijo que el cambio para vencer a todos los pueblos del mundo se iniciaba con el afecto y defensa del propio. Defendió la autonomía municipal y combatió duramente el centralismo estéril y obscurantista.

Refiriéndose a la guerra, dijo que ésta sería ganada por la parte que mostrara más firmeza y más resistencia. En la guerra y en la revolución triunfaremos si cultivamos el resurgimiento de nuestra economía.

Negó que la Junta de Defensa representara ni defendiera ningún partido ni organismo determinado, sino que ha de ser una expresión y realización de la unión de todos los frentes antifascistas.

HABLA JOAQUIN ASCASO Finalmente habló Joaquín Ascaso, quien, después de exponer el espíritu de disciplina revolucionaria que habían demostrado los hombres de la "democratización confederal y anarquista", requirió a los hombres de

otras tendencias la misma disciplina y deseo de colaboración bajo el común denominador de acudir en defensa de los pueblos aragoneses y en ayuda de su resurgimiento económico.

Dijo que el programa de la Junta de Defensa no había sido expuesto al público como los viejos programas políticos, porque era un programa salido del pueblo, y que se concretaba y realizaba en la forma que en cada población o región, se plantearan los problemas a resolver.

Citó como ejemplo el propósito de que la economía se organizaba bajo la dirección, no de los burocratas, sino de los mismos productores; asimismo, como ejemplo, los Comités municipales, los que, conjuntamente con los Comités comarcales, están destinados a resolver todas las cuestiones de producción y distribución, y con la ayuda de los almacenes locales, regularizar los precios y distribución para el consumo.

Dijo que uno de los problemas a resolver inmediatamente, con el que se ponía en evidencia el abandono en que había estado Aragón, era el de la escuela. La Junta va a organizar la enseñanza, a fin de que los pueblos aragoneses posean la cultura necesaria.

Afirmó que se va a la colectivización de las grandes industrias y de la tierra, pero respetando al pequeño industrial y al pequeño propietario, convencidos que a no tardar mucho, por propia voluntad, éstos dejarán de ser propietarios para pasar a ser colectivistas.

Observó Joaquín Ascaso que los recelos que se habían producido en determinados sectores, desaparecieron, y la Junta de Defensa de Aragón contaría con el apoyo y colaboración de todos, advirtiéndole que, con las adhesiones recibidas y con la fuerza que ya posee la Junta, po-

Voleu guarir? la vostra hèrnia

SENSE OPERAR NI BRAGUER Aneu a: Ronda St. Antoni, 12, 1.º - Tel. 15952 PREUS SUMMAMENT ECONOMICS

Anuncios económicos

Hasta diez palabras, 75 céntimos; cada palabra más, 10 céntimos. Por contratos trimestrales 5 céntimos palabra, sin limitación. Estos anuncios se admiten en esta Administración y Agencias de publicidad.

arios Demandas

¿SABANOS? Los cura radicalmente "CURASOL". Provenza, 365

Francés por señorita práctica, conversación, 100 pias. mes. Diputación, 304, primero, segunda. —1 M.

PROP. FRANCES NATY. dist. Ing. lat. greg. Robert Muntaner, 177. Tel. 73907

MASAJE GENERAL Muntaner, 268, entrio. de 10 a 8.

PATENTES DE INVENCIÓN

Núm. 109.447, para "Un procedimiento para la producción de nuevos compuestos de colorantes destinados a resolver todos los problemas de la Sociedad para la Industria Química en Basilea."

Núm. 109.927, para "Un procedimiento para la preparación de nuevas materias de colorantes azoicas y nuevos productos intermedios", a favor de la Industria Química en Basilea.

Núm. 116.983, para "Un procedimiento para la preparación de materias de colorantes azoicas", a favor de la Industria Química en Basilea.

Núm. 120.016, para "Un procedimiento para la preparación de nuevos derivados colorados de la leucobenzantrona", a favor de la Sociedad para la Industria Química en Basilea.

Núm. 124.786, para "Un procedimiento para la producción de materias de colorantes azoicas", a favor de la Sociedad para la Industria Química en Basilea.

Núm. 132.554, para "Un procedimiento para la preparación de nuevos compuestos cromóforos mixtos", a favor de la Sociedad para la Industria Química en Basilea.

Núm. 132.560, para "Un procedimiento para la preparación de nuevos compuestos cromóforos", a favor de la Sociedad para la Industria Química en Basilea.

Núm. 103.020, para "Procedimientos en los proyectos para máquinas de vapor de alta presión y demás cosas de fuego de ánima lea", a favor de don. Edgar William BAZZU.

Los concesionarios de estas patentes se hallan dispuestos a conceder licencias de explotación de las mismas.

Para informes y detalles dirigirse a la OFICINA TÉCNICA DE PROPIEDAD INDUSTRIAL, 21, Paseo de Gracia, Barcelona.

DENTADURAS USADAS

oro, plata, platino, no perder tiempo, donde más se paga. Carrer. de la Diputación, 15 y 17, quinceo Jto Plz. Pino y Boquería, 28.

C. muebles rápido al contacto. Tel. 81746

COMPRARIA tornillo de banco y pequeño taladro en buen uso. Tel. 81206; 3 a 4 tarde.

Compro máquinas coser Argenters, 12. Tel. 12450.

ARTISTAS estudios para alquil. esp. Tel. 76955; de 2 a 4.

CASA - TORRE grande o media, con o sin muebl. g. Jerdin Sarria. Centr. R. Tel. 19903.

ALO. ENTRESUELO en Bta. Cataluña, n.º 15, completamente amueblado para despacho y oficina. Tel. 22265. De 11 a 1

PISO AMUEBLADO todo confort, 3 cuartos, c. Gerona, 84, pral

SE ALQUILAN 2 habitaciones para no fumadores. Pje. Domingo, 11, 1.º planta, entre Bta. Cataluña y Paseo de Gracia.

Para conseguir lo que usted desea. anuncie en LAB NOTICIAS

ALQUILEROS

Alq. 2 hbs. en bajos indep. c. d. e. R. C. Urgel, 129, 1.º, 4.º; de 1 a 2.

Habitación con presión baño, tel. Aragón, 268, 1.º. Jto. Paseo Gracia.

CASA PARTICULAR 2 amig. hab. 2 camas todo confort. Arribau, 39, 2.º, 1

Sra. extranj. alq. habit. balt. c. bñ. deha. tiff. Bruch, 65, 1.º c. Cortes

Bonita habit. sólo dormir. Paje, 6, 1.º, 2.º

Magnífica habit. b. calle para cab. sólo dormir. Comercio, 21, 2.º, 2.º

C. para c. lib. a 1-2 cabs. c. o. p. pens. Arribau, 61, principal, primera.

Cedo piso amueblado a matr. solv. Corcega, 393, segundo, segunda.

Se des. joven o 2 amig. C. Ciento, 414, pral. 2.º



Tokio insiste en afirmar que las conversaciones con Roma tienen carácter meramente comercial y no político. Y nosotros, que en nuestra empecatada credulidad habíamos siempre pensado que hablaban de toros!

## Parte oficial del Ministerio de la Guerra

MADRID, 30. Parte oficial facilitada por el Gabinete de Información del Ministerio de la Guerra: "FRENTE DEL CENTRO. — Un día más de intentos infructuosos. Los facciosos, tozadamente, han asediado golpes de mano, estrellándose contra la resistencia, cada vez más recia, de nuestros bravos milicianos. En el sector Oeste de Madrid la aviación fasciosa ha bombardeado con cinco trimotores, escuadrillas por quince "cazas", sin consecuencias. Horas más tarde intentó bombardear por segunda vez, pero la presencia de veinticinco "cazas" republicanos puso en fuga a la cobarda aviación fasciosa. Seguidamente nuestra gloriosa aviación atacó a las líneas enemigas, en donde sembró el desconcierto, causando muchas bajas. En el sector de Pozuelo atacaron los facciosos violentamente, empleando en este ataque fuertes contingentes de infantería y cinco escuadrones de caballería. Este ataque fue contenido, llegando en algunos puntos al cuerpo a cuerpo. La enérgica resistencia de nuestras tropas desconcertó a las hordas facciosas, desconcierto que fué creciendo al convertirse la resistencia de nuestros milicianos en violento contraataque. Nuestras fuerzas conservaron sus posiciones íntegramente. Posteriormente se realizó el ataque con tanques en el sector Húmera-Pozuelo, mediante fuerzas de artillería y bombardeo de aviación, con el mismo nulo resultado. Los rebeldes fueron duramente castigados, viéndose desde nuestras líneas retirar numerosas bajas. En el resto del día nuestra artillería ha bombardeado eficazmente las líneas enemigas. En los demás sectores de este frente nuestras tropas han fortificado las últimas posiciones conquistadas."

ban en previsión del encuentro, salieron rápidamente en pos de la aviación facciosa, que tuvo que ofrecer resistencia y sin consumir el nuevo atentado que desde el aire tramaban contra Madrid. Poco después el día madrileño lo dominaban los aviones de la República. La artillería enemiga continúa sus criminales agresiones sin objetivo militar alguno, poniendo los golpes de su metralla en los edificios de la zona urbanizada de Pozuelo. Estas son las novedades que podemos registrar a la mitad de la jornada del lunes, último día de Noviembre.

## Adhesión valiosa

Entre las adhesiones recibidas por la Junta de Defensa de Madrid figura una de los partidos Socialista y Comunista de Asturias que dice: "Compañeros: Las organizaciones y partidos obreros de Vizcaya y Guipúzcoa saludan en vosotros al heroico pueblo antifascista madrileño que está escribiendo con letras de oro la página más gloriosa contra los tiranos de la República. Los milicianos de las masas populares del pueblo, oprimidas por el fascismo asiendo que los milicianos de la zona sobre el cuello de las masas laboriosas del país, abogando en sangre las libertades democráticas de la República. No consentirán su consigna. Los abujo firmantes os felicitan con efusión como representantes de un pueblo que con la lucha por la defensa de Madrid, que representa la defensa de la República, y la lucha por la democracia, significa el principio del fin del fascismo en el mundo entero. Os prometemos que desde Euzkadi iremos a luchar con vosotros, estableciendo en nuestra tierra un verdadero régimen de paz, equidad y justicia social. La República democrática viva el heroico pueblo en armas contra el fascismo internacional (Gora Euzkadi auzkati!)"

La adhesión firmada por el Comité Central del Partido Comunista de Euzkadi, el Partido Comunista, Unión General de Trabajadores, Juventudes Socialistas Unificadas de Euzkadi, Federación Socialista Vizcaína y Federación de Sindicatos Unidos.

## La Junta de Defensa a Largo Caballero

Por acuerdo de la Junta de Defensa de Madrid la Junta de Industrias de Guerra ha facilitado la siguiente nota: "Con motivo de la presencia en Madrid del ministro de Estado, camarada Alvarez del Vayo, la Junta de Defensa celebró reunión, presidida, por el mismo. El ministro elogió la labor que la Junta de Defensa viene realizando en pro de la defensa del pueblo madrileño y del heroísmo de los milicianos que operan en la ejecución de las operaciones. La Junta agradeció en su nombre y en el de los milicianos estos elogios y ratificó su adhesión y respeto al Gobierno. Los consejeros expusieron sus puntos de vista respecto a la situación actual en los frentes que rodean Madrid, sus opiniones en las que se ha expresado, ya que en los días que llevamos de asedio, que el enemigo no ha logrado alcanzar ninguno de sus objetivos y el castigo sufrido es muy duro, así como el momento de la lucha por el cambio de impresiones en el que todos se afirmaron en la necesidad de seguir trabajando intensamente por la defensa de Madrid y de irse al establecimiento del mando único de las fuerzas que operan en los frentes de batalla. Se consideró terminada la reunión dentro de la más franca camaradería, reiterando la Junta su leal acatamiento a las disposiciones del único organismo nacional legalmente constituido: el Gobierno, que por necesidades de la guerra reside temporalmente en Valencia. El presidente de la Junta, general Mijang, hizo entrega al ministro de Estado de un documento dirigido al presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, Largo Caballero, en el que se expresan los motivos de los bulos que respecto a nuestras relaciones y acciones se hacen circular por las agencias extranjeras al servicio del fascismo internacional, reitera al Gobierno que usted preside nuestra más profunda admiración. Hace tiempo que ha declarado públicamente que era una delegación directa del Gobierno que obedecía y obedecerá a las órdenes e intereses que de él emanan. Aprovecha esta ocasión para reiterarlo."

## En el sector Norte continúa un violentísimo combate

No ha terminado aún el violentísimo ataque iniciado ayer en la zona Norte de Madrid. Los rebeldes, que en los sectores de la Ciudad Universitaria hay relativa tranquilidad. Nuestras baterías ayer, a última hora, consiguieron desmontar un cañón y un mortero que hostilizaban a nuestras tropas de las cercanías del Hospital Clínico. La séptima compañía del batallón "Joven Guardia" ha realizado en las últimas veinticuatro horas una descubierta de excelentes resultados.

## La presión sobre Talavera

Se conocen detalles de las operaciones llevadas a cabo en el sector del Tajo por la columna Uribarri, que llegó a un kilómetro de Talavera y bombardeó el aeródromo. Como el enemigo se vio sorprendido por la operación, mandó sobre nuestras líneas doce aparatos de bombardeo, que ante la enérgica resistencia de nuestras posiciones, pero no consiguieron que se perdieran los objetivos tan brillantemente por los milicianos de los aviones fascistas de su impotencia, bombardearon los pueblos de Puebla Nueva, San Martín de Pusa, Tolosa y San Martín de Pusa, Toledo.

## Notas oficiales del Ministerio de Marina y Aire

En el Ministerio de Marina y Aire se facilitaron las siguientes notas: Parte de las ocho de la noche.—Una escuadrilla compuesta por seis aparatos, bombardeó a las nueve de la mañana el aeródromo principal de Salamanca, donde había seis aparatos de caza, sobre los cuales fueron lanzadas diez bombas. Seguidamente fué bombardeado otro aeródromo secundario, empleado al Sur-Este de dicha capital, donde había tres aparatos, sobre los cuales se descargaron 25 bombas. Otra escuadrilla bombardeó en Salamanca la estación del ferrocarril y los depósitos próximos, edificios sobre los cuales lanzó 30 bombas. En el sector de Madrid fueron bombardeadas las posiciones artilleras que se señalaron como objetivos a la aviación fasciosa en las proximidades de la carretera de Boadilla y en las cercanías de Alcorcón. Asimismo fué atacada la población de Alcorcón, aviación una columna constituida por 25 camiones, en la carretera de Boadilla al campamento de Carabanchel. Sobre el caso urbano de Madrid se prestaron continuos servicios de protección por los aparatos de caza, regresando todos ellos sin novedad a nuestras bases sin poder encontrar enemigo aéreo. Parte de las nueve de la noche.—Bardos nocturnos sobre algunas posiciones, siendo de señalar en cuanto al que últimamente ha sufrido Alicante, la circunstancia de que horas antes del ataque aéreo un buque de guerra alemán, fundado cerca de los depósitos de la CAMPSA, estuvo sacando fotografías de estas instalaciones, que luego fueron objetivos preferentes de los aviones fasciosos. Estos no limitaron su acción aérea contra la población de Alicante sino que la extendieron a varios poblados marítimos al Norte de dicha ciudad, que carecen en absoluto de toda utilidad militar. Recientemente fué bombardeado en Cartagena, en un ataque nocturno, el Hospital de la Caridad, donde se encuentran varios enfermos, la mayor parte mujeres, quedando gravemente heridos otros. Se han captado al enemigo mensajes pidiendo auxilios a Zaragoza. En apoyo a esta magnífica defensa de Madrid por los milicianos, ha comenzado la brava ofensiva de las tropas del Norte de España ha cooperado eficazmente en las brillantes acciones que durante la jornada de hoy han realizado las fuerzas republicanas. Los facciosos avanzan hacia Alava. Queda cercado el importante pueblo de Villarreal, en la Llanada de Vitoria, así como Mondragón, villa guipuzcoana lindante con el territorio alavés. Está rodeado por el fuego de fusilería de Iguazuza. Los embalses de la faldada del monte Gorbica, que proveen de agua potable a Vitoria, están en nuestro poder. Le han sido cogidos al enemigo tres cañones y un mortero, además de un considerable número de prisioneros.

## El heroísmo de un capitán de las Milicias

El cronista de "Claridad" escribe: "El enemigo logró coger prisionero a un capitán de una unidad de Milicias populares. Los facciosos desarmaron a nuestro camarada e intentaron matarle. Nuestro camarada no perdió la serenidad. Sabía que se jugaba de cualquier forma la vida, y cuando las fuerzas mercenarias se dirigieron a los componentes de su compañía, los combates a entregarse, el oficial antifascista dió la orden de fuego contra ellos. La fortuna le acompañó, pues sus milicianos lograron matar a los legionarios, salvando la vida de su jefe."

## Cinco escuadrones enemigos son puestos en fuga

Ayer en Boadilla del Monte se libró un serio combate. Cuando más enconada estaba la lucha, cuatro escuadrones de caballería mora y de la guardia civil, hicieron su aparición en el campo de batalla. Nuestros milicianos, con serenidad y aplomo, aguardaron impasibles a que las fuerzas montadas del enemigo se hallaran a cien metros escasos. Entonces nuestras ametralladoras, apoyadas por el fuego de fusilería, en descargas cerradas, pusieron en dispersión a los atacantes, la mayoría de los cuales quedaron bajo la metralla de nuestras máquinas de guerra. Coincidiendo con este combate llegaron al sector, Alvarez y López Cid, comandante y comisario de guerra de la columna, que felicitaron efusivamente a los bravos luchadores por su heroico comportamiento.

## Episodio heroico

En "Informaciones" se relata el siguiente episodio: "Había que cortar un boquete en las avanzadas de Madrid. Necesidad de la guerra evolucionó de la columna, apremios de otros sectores, habían abierto brecha en los parapetos, que era imprescindible cerrar. Fué en los momentos, ya pasados, en que todavía no se contaba con los contingentes de ahora, se pidieron hombres a una organización, formando un grupo de soldados improvisados, a quienes se facilitaron armas. El edificio quedó aislado y el momento crítico se pasó con coraje. El jefe que ha relatado este episodio dijo: Es un hecho admirable, porque aquellos hombres, muchos fuera de la edad militar, resistieron al enemigo como si toda su vida se hubiera dedicado a la práctica de la guerra. Así, tan sencillamente, se está haciendo la defensa de Madrid."

## El telégrafo de «cuerdos», los ferroviarios y la guerrera y el fajín de Franco

Mauro Bajatierra dice en "O.N.T.": "Dando magníficos resultados, pues las contestaciones demuestran que nuestros telegramas hacen efecto en la moral del enemigo, con las notas que les damos y con los periódicos que les enviamos, viéndose la buena voluntad de ellos cuando al caer un telegrama fuera de la trinchera sale a recogerlo uno sin armas, y ni ellos ni nosotros tiramos. Se repite el caso de la Gran Guerra, en que los enemigos se entendían por la lengua universal Esperanto, que tanto valió para desmoronar a las fuerzas alemanas hasta revolucionarlas, hecho que terminó con la contienda. A na, se parece preocupar-agregando la labor que realizan los ferroviarios en el Norte y Mediodía con sus trenes blindados. Lo que hacen en los sectores de Madrid con su tren blindado madrileño, es una continuación de la ya larga lista de zurras infligidas a los facciosos. Cuando atacan por la Casa de Cameros las bandadas de "zanucos" en cuanto notan la presencia del tren que avanza silencioso y terrible, levantan el vuelo hasta perderse de vista. En un chalet de los muchos que hay en la Casa de Campo, se habla por nuestras fuerzas, entre otras cosas, encontrarán una guerrera, que por su medida pequeña dicen que es del traidor Franco; un fajín de general; cajas de tabaco de Canarias y una verdadera bodega de vinos selectos y ecogidos."

## Ante la inauguración de la Conferencia Panamericana de la Paz

La orientación parece ser hacia la constitución de un núcleo interamericano en Ginebra. BUENOS AIRES, 30. — El Presidente Roosevelt ha sido recibido con gran entusiasmo por parte de la multitud y de las autoridades de Buenos Aires. Numerosas bandadas de músicos han interpretado los himnos nacionales y norteamericanos y argentino. Roosevelt y su séquito han sido recibidos por el Presidente Justo, por los miembros del Gobierno, por el alcalde de la ciudad, por el embajador de los Estados Unidos y por el cuerpo diplomático. Después de los discursos de rigor, el Presidente, escuchado por la guardia presidencial argentina, se ha dirigido hacia la embajada de los Estados Unidos, donde se encuentran todas las armas rendidas honores, mientras evolucionaban sobre la ciudad 40 aviones. BUENOS AIRES, 30. — Mañana se inaugura en esta capital la Conferencia Panamericana de la Paz. Durante todo el día de hoy han continuado llegando a esta capital delegaciones de los distintos países del Continente americano, siendo muy grande la animación que se nota en los centros políticos y diplomáticos de la capital del Plata. Toda la Prensa dedica sus comentarios editoriales a las perspectivas de la Conferencia, haciendo cálculos sobre los resultados eventuales de la política común que les es una firme convicción de que, gracias a la Conferencia Panamericana, se estrecharán notablemente los lazos de amistad y las relaciones morales y materiales entre todos los países de este Continente. De todas maneras, el punto que llama más la atención de los comentaristas es el político, por creer que ante la situación en que se encuentra Europa los Estados de América deben adoptar una política común que les sirva de base a una política europea. En este orden de ideas, vuelve a plantearse, pues, la doctrina de Monroe, y algunos comentaristas creen que puede realizarse la adopción de estas doctrinas sobre la base de una reciprocidad entre todas las naciones americanas, reciprocidad que si bien sería muy mal vista en Europa, tendría la virtud de aunar todos los esfuerzos y todas las voluntades de los Estados de América para la paz, a fin de que la política americana dejara de ir a remolque de la política europea. No hay que decir que si se llegara a la realización de estos proyectos, las naciones de América se encontrarían a un paso de la Constitución de la Sociedad de Naciones americana, que vendría a consagrar el aislamiento de América con relación a Europa. Incluso en los centros políticos bonaerenses, donde hasta hace poco se formulaban entusiasmas elogios del organismo de Ginebra, se nota ahora un cambio de orientación inclinado más o menos hacia el americanismo puro. El hecho de que el Gobierno argentino haya intervenido durante los últimos tiempos de una manera eficaz en los asuntos internacionales, especialmente en el conflicto del Chaco y en el de Etiopía, ha hecho ver a muchos que el Continente americano era capaz de dirigir sus destinos por sí mismo, lo que no crea que esta idea es indudable que se iniciará una estrecha colaboración entre la Argentina y los Estados Unidos, que de esta manera quedarían consagradas como potencias directrices de la política internacional americana. El único aspecto lamentable de toda esta situación es que si se firmara una Sociedad de Naciones americana quedaría roto el frente de la paz que se consagró en Ginebra.

## El «Morning Post» se muestra escéptico respecto a los resultados de la Asamblea de Buenos Aires

LONDRES, 30. — Los periódicos comentan la Conferencia Panamericana de Buenos Aires, que se inaugurará mañana bajo la presidencia de Roosevelt. La Prensa publica estudios de carácter económico e histórico, a fin de orientar a la opinión pública sobre el verdadero carácter de la Conferencia. El periódico conservador "Morning Post" hace algunas objeciones a la Conferencia, diciendo que el resultado salga más uniforme, toda vez que hay demasiada diferencia entre los ideales y la tradición norteamericana y sudamericana. Todos los periódicos desean, empero, que la Conferencia logre sus objetivos y expresan su simpatía a las naciones americanas.

## Se acentúa el desmayo entre las fuerzas rebeldes en el sector de Madrid

En Asturias los milicianos tienen en jaque continuo a los facciosos, que además han sufrido un descalabro en Málaga. Enclinas a Sallas y ahuyentando a un convoy insurrecto. En Málaga hubo serios combates en el sector de Villanueva y Carra-bas. Unos 1.500 insurrectos atacaron las posiciones republicanas, siendo rechazados por parte de los milicianos, que calcula que hay unos 40 muertos y más de 60 heridos en el batallón rebelde de Antequera, que igualmente perdió su capitán, Francisco Morillo. Comunican igualmente de Málaga que los escuadrones de la U. G. T. y de la C. N. T. han tomado el acuerdo de fusionarse en una sola sindical. Algeciras ha sido bombardeada, con graves daños. GIBRALTAR, 30.—Informaciones de fuente fidedigna permiten anunciar que Algeciras ha sido profusamente bombardeada por un avión gubernamental de gran potencia, que volaba a una considerable altura. LONDRES, 30.—Se conocen algunos detalles del bombardeo de que ha sido objeto la ciudad rebelde de Algeciras por parte de los aviones gubernamentales españoles. Según nuevas informaciones, dos bombas han caído en el Hotel Cristina, donde se habían refugiado muchos facciosos. Parece que los daños materiales causados en la ciudad son de verdadera importancia.

## El famoso Palacio de Cristal de Londres destruido por un inmenso incendio

Las llamas alcanzan una altura de 150 metros. LONDRES, 30.—(Urgente).—El famoso Palacio de Cristal es pasto de las llamas. A últimas horas de esta noche se declaró el formidable incendio. Más tarde, el barrio de Sydenham y una gran parte del sudeste de Londres están iluminados por la gran hoguera. A una distancia de varios kilómetros se oye el estampido del cristal al romperse a consecuencia de la gran presión ejercida por la atmósfera del edificio destruido. Al poco rato de declararse el incendio, las llamas han alcanzado una altura de unos 150 metros. Las chispas surgidas del gran brasero van a caer a unos tres kilómetros de distancia. Todas las calles cercanas al Palacio de Cristal están invadidas por una imponente multitud de curiosos, contenidos a duras penas por un verdadero ejército de "policemen". El fulgor rojizo de las llamas se ve desde el centro de Londres, o sea a unos doce kilómetros del lugar del suceso. El incendio se divisa a ochenta kilómetros de Londres. LONDRES, 30.—El Palacio de Cristal en toda su totalidad es un inmenso brasero, a pesar de los im-

## En el entierro de un huelguista se canta «La Internacional»

Un espectador hace una demostración fascista y tiene que protegerlo la policía. PARIS, 30. — Hoy se ha procedido a la ceremonia de traslado a la estación de Lyon los restos mortales del obrero argelino muerto por el hijo del director de una fábrica de la bon, por cuestiones de huelga. Compañía la comitiva variada de representantes de los sindicatos, trabajadores argelinos y representantes de las agrupaciones políticas de la izquierda. El cortejo ha cantado "La Internacional" durante todo el recorrido. Se ha producido un incidente que gracias a la intervención de la policía, no ha revestido caracteres de gravedad. Desde un balcón un individuo ha saludado al estilo fascista y ha silbado el cortejo fúnebre. Los miembros de la comitiva han intentado subir al piso donde había el individuo en cuestión. La policía lo ha impedido.

## Horthy ha llegado a Viena

El Ballplatz es la escena de una confabulación fascista. VIENA, 29. — El regente Horthy de Hungría, procedente de Roma, ha llegado a Viena, siendo recibido en la estación por el presidente del Estado federal austriaco, señor Miklas. VIENA, 29. — Después de la comitiva organizada en honor del regente Horthy en el Ballplatz, el presidente del Estado federal austriaco, D'Arnau, y el ministro de Negocios Extranjeros húngaro, señor De Kánya, se han entrevistado extensamente con los señores Schuschnigg y Schmidt en el Cancillería federal. El jefe del Gobierno húngaro ha puesto a los nombres de Estado austriaco al corriente de los resultados de las conversaciones que sostuvieron el día con dirección a Kistmu. Las conversaciones continuaron mañana.

## IMPERIO BRITANICO

## El aviador Mollison aterriza en Khartun

El aviador Jim Mollison ha aterrizado en este aeródromo a las cinco menos cuarenta. Es probable que esta noche renuncie el raid con dirección a Kistmu.

## EN GRECIA

## Un enjambre de herederos codicia la fortuna de Zaharoff

ATENAS, 30. — Como consecuencia de la muerte del famoso traficante en armas Aris Zaharoff, están surgiendo multitud de personas que atribuyen parentescos más o menos próximos con el famoso millonario. Naturalmente, todos pretenden cobrar una parte de la herencia. za hundirse de un momento a otro y se teme que los escombros bloqueen la vía férrea. Los restos del edificio se van hundiendo poco a poco. Al declararse el incendio, estaban ensayando en la gran sala uno cien músicos que por casualidad han podido salvarse. En la terraza del Parlamento, los diputados contemplan el majestuoso espectáculo. Telefonan de Brighton, a 80 kilómetros de la capital, que desde allí se divisa el fulgor del incendio. Muchas familias tienen que abandonar los hogares próximos al fuego. LONDRES, 30.—A las once de esta noche las llamas continúan devorando las últimas partes del Palacio de Cristal que aun quedaban en pie. Los bomberos creen que podrá salvarse una de las dos torres. Centenares de familias que habitan en las casas próximas al Palacio de Cristal han debido evacuar rápidamente sus domicilios. Varios bomberos heridos. LONDRES, 30.—A las once y media del Palacio de Cristal es un informe montón de ruinas, del que se ven algunos grandes restos. Los bomberos, algunos de los cuales han resultado heridos, continúan arrojando torrentes de agua sobre el inmenso brasero. A pesar de que ya no existe peligro para las casas próximas, los parques de bomberos deberán trabajar aún varias horas. El Palacio de Cristal había sido construido en 1851. LONDRES, 30. — El Palacio de Cristal fué construido originalmente en Hyde Park, con motivo de la Exposición de 1851, y reconstruido en una colina al sudoeste de Londres. En estos últimos tiempos, el Palacio había perdido parte de su importancia, pero jamás ha sido totalmente olvidado por los londinenses, y mucho menos por los niños de la capital británica. Servía de sala de exposiciones y de centro de atracciones, siendo uno de los edificios monumentales de Londres. plo tal situación, pero nosotros no los podemos hacer nada. A continuación, el diputado del partido liberal señor Harris ha preguntado al señor Dominio si los Dominios serán consultados sobre la prohibición a los navios ingleses de transportar armas y municiones a España. El secretario de Estado en Dominios, señor Mac Donald, ha señalado que las medidas adoptadas por la Metrópoli, únicamente debían ser examinadas por los Dominios en el caso de que se plantease un conflicto por parte de buques salidos de puertos de los Dominios.

Alemania espera tener plantaciones de goma propias dentro de cuatro años. No sabemos por qué nos parece que el señor Goering, a quien se debe la revelación, estira las cosas demasiado.

## Ante la inauguración de la Conferencia Panamericana de la Paz

La orientación parece ser hacia la constitución de un núcleo interamericano en Ginebra. BUENOS AIRES, 30. — El Presidente Roosevelt ha sido recibido con gran entusiasmo por parte de la multitud y de las autoridades de Buenos Aires. Numerosas bandadas de músicos han interpretado los himnos nacionales y norteamericanos y argentino. Roosevelt y su séquito han sido recibidos por el Presidente Justo, por los miembros del Gobierno, por el alcalde de la ciudad, por el embajador de los Estados Unidos y por el cuerpo diplomático. Después de los discursos de rigor, el Presidente, escuchado por la guardia presidencial argentina, se ha dirigido hacia la embajada de los Estados Unidos, donde se encuentran todas las armas rendidas honores, mientras evolucionaban sobre la ciudad 40 aviones. BUENOS AIRES, 30. — Mañana se inaugura en esta capital la Conferencia Panamericana de la Paz. Durante todo el día de hoy han continuado llegando a esta capital delegaciones de los distintos países del Continente americano, siendo muy grande la animación que se nota en los centros políticos y diplomáticos de la capital del Plata. Toda la Prensa dedica sus comentarios editoriales a las perspectivas de la Conferencia, haciendo cálculos sobre los resultados eventuales de la política común que les es una firme convicción de que, gracias a la Conferencia Panamericana, se estrecharán notablemente los lazos de amistad y las relaciones morales y materiales entre todos los países de este Continente. De todas maneras, el punto que llama más la atención de los comentaristas es el político, por creer que ante la situación en que se encuentra Europa los Estados de América deben adoptar una política común que les sirva de base a una política europea. En este orden de ideas, vuelve a plantearse, pues, la doctrina de Monroe, y algunos comentaristas creen que puede realizarse la adopción de estas doctrinas sobre la base de una reciprocidad entre todas las naciones americanas, reciprocidad que si bien sería muy mal vista en Europa, tendría la virtud de aunar todos los esfuerzos y todas las voluntades de los Estados de América para la paz, a fin de que la política americana dejara de ir a remolque de la política europea. No hay que decir que si se llegara a la realización de estos proyectos, las naciones de América se encontrarían a un paso de la Constitución de la Sociedad de Naciones americana, que vendría a consagrar el aislamiento de América con relación a Europa. Incluso en los centros políticos bonaerenses, donde hasta hace poco se formulaban entusiasmas elogios del organismo de Ginebra, se nota ahora un cambio de orientación inclinado más o menos hacia el americanismo puro. El hecho de que el Gobierno argentino haya intervenido durante los últimos tiempos de una manera eficaz en los asuntos internacionales, especialmente en el conflicto del Chaco y en el de Etiopía, ha hecho ver a muchos que el Continente americano era capaz de dirigir sus destinos por sí mismo, lo que no crea que esta idea es indudable que se iniciará una estrecha colaboración entre la Argentina y los Estados Unidos, que de esta manera quedarían consagradas como potencias directrices de la política internacional americana. El único aspecto lamentable de toda esta situación es que si se firmara una Sociedad de Naciones americana quedaría roto el frente de la paz que se consagró en Ginebra.

## El «Morning Post» se muestra escéptico respecto a los resultados de la Asamblea de Buenos Aires

LONDRES, 30. — Los periódicos comentan la Conferencia Panamericana de Buenos Aires, que se inaugurará mañana bajo la presidencia de Roosevelt. La Prensa publica estudios de carácter económico e histórico, a fin de orientar a la opinión pública sobre el verdadero carácter de la Conferencia. El periódico conservador "Morning Post" hace algunas objeciones a la Conferencia, diciendo que el resultado salga más uniforme, toda vez que hay demasiada diferencia entre los ideales y la tradición norteamericana y sudamericana. Todos los periódicos desean, empero, que la Conferencia logre sus objetivos y expresan su simpatía a las naciones americanas.

## Se acentúa el desmayo entre las fuerzas rebeldes en el sector de Madrid

En Asturias los milicianos tienen en jaque continuo a los facciosos, que además han sufrido un descalabro en Málaga. Enclinas a Sallas y ahuyentando a un convoy insurrecto. En Málaga hubo serios combates en el sector de Villanueva y Carra-bas. Unos 1.500 insurrectos atacaron las posiciones republicanas, siendo rechazados por parte de los milicianos, que calcula que hay unos 40 muertos y más de 60 heridos en el batallón rebelde de Antequera, que igualmente perdió su capitán, Francisco Morillo. Comunican igualmente de Málaga que los escuadrones de la U. G. T. y de la C. N. T. han tomado el acuerdo de fusionarse en una sola sindical. Algeciras ha sido bombardeada, con graves daños. GIBRALTAR, 30.—Informaciones de fuente fidedigna permiten anunciar que Algeciras ha sido profusamente bombardeada por un avión gubernamental de gran potencia, que volaba a una considerable altura. LONDRES, 30.—Se conocen algunos detalles del bombardeo de que ha sido objeto la ciudad rebelde de Algeciras por parte de los aviones gubernamentales españoles. Según nuevas informaciones, dos bombas han caído en el Hotel Cristina, donde se habían refugiado muchos facciosos. Parece que los daños materiales causados en la ciudad son de verdadera importancia.

## El famoso Palacio de Cristal de Londres destruido por un inmenso incendio

Las llamas alcanzan una altura de 150 metros. LONDRES, 30.—(Urgente).—El famoso Palacio de Cristal es pasto de las llamas. A últimas horas de esta noche se declaró el formidable incendio. Más tarde, el barrio de Sydenham y una gran parte del sudeste de Londres están iluminados por la gran hoguera. A una distancia de varios kilómetros se oye el estampido del cristal al romperse a consecuencia de la gran presión ejercida por la atmósfera del edificio destruido. Al poco rato de declararse el incendio, las llamas han alcanzado una altura de unos 150 metros. Las chispas surgidas del gran brasero van a caer a unos tres kilómetros de distancia. Todas las calles cercanas al Palacio de Cristal están invadidas por una imponente multitud de curiosos, contenidos a duras penas por un verdadero ejército de "policemen". El fulgor rojizo de las llamas se ve desde el centro de Londres, o sea a unos doce kilómetros del lugar del suceso. El incendio se divisa a ochenta kilómetros de Londres. LONDRES, 30.—El Palacio de Cristal en toda su totalidad es un inmenso brasero, a pesar de los im-

## Una interpelación en los Comunes sobre la invasión italiana de Mallorca

Eden contesta con sus acostumbradas evasivas. LONDRES, 30.—En el curso de la sesión celebrada esta tarde en la Cámara de los Comunes, el diputado laborista señor Noel Baker ha preguntado al señor Eden si tenía intención de pedir al consúl inglés en Mallorca que hiciera un informe sobre la presencia de las tropas italianas en las Baleares. El ministro de Negocios Extranjeros le ha contestado que todos los informes de procedencia consular han sido entregados al Comité de no intervención, y ha agregado: "En Mallorca hay voluntarios italianos, como en España hay voluntarios de varias nacionalidades. De-